
Развод в звездной семье

СТЕПАНЕНКО ХОЧЕТ ОТСУДИТЬ У ПЕТРОСЯНА 
БОЛЬШЕ ПОЛОВИНЫ ИМУЩЕСТВА

Продолжение читайте 
на > страницах 10 - 11.

Дина КАРПИЦКАЯ

Спустя неделю после трагедии 
женщина наконец 
решилась на откровенное 
интервью «Комсомолке».

Эта история потрясла всю Россию. Три 
сестры-погодки Мария, Ангелина и Кристи-
на, не выдержав издевательств, жестоко 
убили своего отца Михаила Хачатуряна. 
У многих возник вопрос: а где же была 
мать девочек, как она допустила, чтобы 
все зашло так далеко?

Мать трех сестер, 
убивших отца:
Он приставил 
мне пистолет 
к виску и сказал: 
«Не доводи до греха»
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Подробности 
читайте на > страницах 14 - 15.
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СТЕПАНЕНКО ХОЧЕТ ОТСУДИТЬ У ПЕТРОСЯНА СТЕПАНЕНКО ХОЧЕТ ОТСУДИТЬ У ПЕТРОСЯНА 
БОЛЬШЕ ПОЛОВИНЫ ИМУЩЕСТВАБОЛЬШЕ ПОЛОВИНЫ ИМУЩЕСТВАБОЛЬШЕ ПОЛОВИНЫ ИМУЩЕСТВА

А 
делить 

придется: 
5 квартир, 

5 машино-мест 
и 4-этажный 

особняк. И это 
как минимум

Основана в мае  года

Вторник, 7 августа
№ 85 (26862) 2018 г.

3 913 000
УНИКАЛЬНЫХ ПОСЕТИТЕЛЕЙ 

ЗА МИНУВШИЕ СУТКИ

Евгений НЕСЫН, 
Алиса ТИТКО

 Автомобильный 
навигатор 
заговорит 
голосом форварда 
сборной России.

Навигаторы уже го-
ворили голосами из-
вестных людей - Ва-
силия Уткина, Федо-
ра Бондарчука, Гарика 
Харламова... 

Теперь можно сидеть 
за рулем рядом с на-
падающим «Зенита» и 

сборной Артемом Дзю-
бой. Дзюба озвучил бо-
лее 120 фраз для спе-
циального приложе-
ния.

В интернете поль-
зователи уже стали 
придумывать шутки, 
а экс-игрок сборной 
Александр Кержаков 
уже назвал нападаю-
щего «Зенита» «Дзю-
бигатор». 

Что именно скажет 
Дзюба водителям?

- Дорогу комменти-
рует добрый и силь-
ный Артё-о-ом Дзюба! 

- Фланг открыт, по-
ехали.

- Настроился на игру 
и нашел маршрут бы-
стрее!

- Офсайд. Ушли с 
маршрута.

- Как у Черчесова - 
не забалуешь. Впере-
ди камера.

Дзюба рулит!

Виктория МИНАЕВА 
(«КП» - Новосибирск»)

Ержан Амарханов 
ехал покупать машину. 
Но, пока помогал детям, 
деньги сгорели.

Трасса в Алтайском крае. 4 часа утра. 
Рейсовый автобус едет из Казахстана в 
Новосибирск. Пассажиры спят. Водитель 
смотрит в лобовое стекло, не замечая, что 
происходит за  спиной. А там в конце са-
лона закоротило проводку. От запаха га-
ри проснулся 37-летний Ержан Амарханов. 
Детский тренер по греко-римской борьбе, 
он ехал в Россию покупать машину.

- Открываю глаза, 
все в дыму. Кто-то спит, 
кто-то уже в отключке, - 
вспоминает Ержан. - Я ору водителю: «От-
крывай двери! Мы горим!» Но двери закли-
нило. Пришлось выбить плечом. Сначала 
детей вытащил. Потом старикам помог.

Пока выводил людей, забыл про свою 
сумку.

- Там были паспорт и 270 тысяч рублей 
на машину. Все за 10 минут превратилось 
в пепел, - вздыхает тренер. - На мне даже 
кепка обуглилась! Но главное - все живы 
остались!

Кстати, владелец автобуса уже пообе-
щал Ержану компенсировать сгоревшую 
сумму.
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Газета нашего города ● Иркутск

Детский тренер спас 
из горящего автобуса 48 человек

Каким увидели Иркутск социологи: 
итоги исследования

Телефон прямого эфира 
(3952) 208-005

«Город иначе»
Сегодня в 8.15Топ вакансий в Иркутске:

Подробности акции на >  странице 4.

В лидерах фармацевты 
и страховщики, а в 
антилидерах - бухгалтеры 
и юристы
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РЕКОМЕНДУЕМАЯ ЦЕНА

23 руб.

Инициатором развода стала 
Елена Григорьевна (в центре). 

Не исключено, что 
из-за близких отношений 

мужа с 29-летней помощницей 
Татьяной Брухуновой (слева).
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НАУКА
Ученые нашли 
разгадку тайны 
Бермудского 
треугольника. Опять

ДИСКУССИЯ
Не пора ли 
отменить в школе 
пятибалльную 
систему?

ВИДЕО
Дима Билан снял 
хулиганский клип 
про лихие 90-е 
и пьяные драки Вл
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ТОЛЬКО НА САЙТЕ KP.RU

Вступайте в нашу 
группу ВКонтакте

vk.com/kpru

Россия
www.kp.ru
 07.08.2018 

Ася ХОВАНСКАЯ

И при этом 
без зарплаты.

Российская дипломатия 
обогатилась голливудски-
ми кадрами, да еще со 
знанием восточных еди-
ноборств: знаменитый 
актер Стивен Сигал 
получил должность спец-
представителя МИД РФ 
по вопросам российско-
американских гумани-
тарных связей и общего 
культурно-исторического 
наследия. Зарплата в Мо-
скве не предусмотрена - 
все на общественных на-
чалах.

- Предполагается, что 
в новом качестве Сигал 
будет содействовать 
проработке и реализа-
ции различных проектов 
двустороннего сотрудни-
чества в сфере культуры, 
искусства, науки, обра-
зования, спорта, обще-
ственных и молодежных 
обменов, участвовать в 
соответствующих меро-
приятиях на российской 
территории и за рубежом, 
поддерживать контакты с 
американскими партнера-
ми, - пояснили в министер-
стве. - Спецпредставитель 
подключится к усилиям 
по сохранению связан-
ных с Россией памятных 
мест в США, изучению 
и популяризации насле-
дия Русской Америки и 
других страниц нашей 
общей истории, вызыва-
ющих большой интерес 
у граждан обеих стран. 
Признательны Сигалу за 
готовность использовать 
свой опыт и авторитет для 
продвижения российско-
американских обще-
ственных и культурно-
гуманитарных связей, а 
также формирования в 
целом более позитивной 
атмосферы в двусторон-
них делах.

Напомним, актер, чьи 
предки по мужской ли-
нии перебрались в США 

из России, в 2016 году 
получил из рук Владими-
ра Путина российский 
паспорт. А в 2018 году 
был среди гостей на его 
инаугурации.

Громкое назначение 
уже раскритиковал быв-
ший посол США в Рос-
сии Майкл Макфол.

- Я сомневаюсь, что 
мистер Сигал достигнет 
какого-либо успеха в 
улучшении российско-
американских отношений. 
Он, может, и популярен в 
России, но в американ-
ском обществе у него 
практически нет влияния. У 
него нет опыта в диплома-
тии. Поэтому это не имеет 
смысла, - высказался экс-
дипломат в эфире радио 
«Коммерсант FM».

- Вклад Макфола в 
ухудшение двусторонних 
отношений огромен, - на-
помнила в ответ на это 
официальный предста-
витель МИД РФ Мария 
Захарова.

А госдеп комментиро-
вать звездное назначение 
отказался.

- Я глубоко польщен 
назначением на долж-
ность специального 
представителя МИД РФ 
по вопросам российско-
американских гуманитар-
ных связей. Надеюсь, мы 
сможем добиться мира, 
гармонии и позитивных 
результатов в мире. Я от-
ношусь к этой почести 
очень серьезно, - написал 
вчера сам Сигал у себя в 
Твиттере.

Картина дня: в верхах

 ■  СМОТРИТЕ, КТО ПРИШЕЛ!

Стивен Сигал 
поработает в МИДе 
на дружбу с Америкой

Путин подписал законы 
об НДС и родном языке
Дмитрий СМИРНОВ

А также разрешил 
бронировать день 
свадьбы и полгода 
ездить в Россию без 
виз болельщикам 
чемпионата мира.

Владимир Путин под-
писал закон, по кото-
рому с 1 января 2019 го-
да повышается налог на 
добавленную стоимость 
- с 18 до 20%. Финансово-
экономическое обоснова-
ние к закону сулит: НДС 
на 2 процента повысят - в 
бюджет около 620 милли-
ардов рублей в год допол-
нительно поступит.

Также подписан закон, 
который ограничивает 
рост кадастровой стоимо-
сти имущества. Предпо-
лагается, что новая оценка 
позволит избежать ситуа-
ций, когда кадастровая 
стоимость объекта (с нее 
и начисляется налог) ока-
зывалась выше рыночной.

Русский язык прези-
дентским указом уравня-
ли в правах с остальными 
языками народов России. 
Закон о свободе выбора 
изучения родных языков в 

школе, в том числе русско-
го как родного, ликвиди-
ровал несправедливость. 
Прежде русский изучался 
в школе как государствен-
ный. А вот изучать его как 
родной язык было нель-
зя - то есть фактически в 
республиках школьникам 
выбрать желаемый язык 
не давали.

Теперь есть свобода вы-
бора, на каком языке ребе-
нок получит образование 
в школе. Достаточно за-
явления родителей. При-
чем касается это не толь-
ко школы, но и детсадов. 
Дано право свободного 
выбора изучения родного 
языка для государствен-
ных языков национальных 
республик.

Идея продлить въезд в 
Россию без виз для обла-
дателей Fan ID до конца 
года узаконена. В ближай-
шие полгода туристы из-за 
рубежа, приезжавшие на 
мундиаль, смогут в любой 
момент вернуться в полю-

бившиеся Волгоград, Ка-
лининград или Саранск. 
А их родные, если тоже 
захотят в Россию, смогут 
оформить визы по облег-
ченной процедуре.

Подписан и закон о вве-
дении с 1 октября 2018-го 
«более гибких правил вы-
бора даты и времени реги-
страции брака, позволяю-
щих заранее бронировать 
желаемое время свадьбы». 
Любители красивых чисел 
смогут пробиться к алтарю 
09.09.19 не через «большое 
спасибо» сотруднику загса 
или выстояв очередь ров-
но за месяц до заветного 
числа, а применив закон-
ную процедуру. Правда, 
бронировать дату вступле-
ния в брак можно будет не 
ранее месяца и не позднее 
12 месяцев со дня подачи 
заявления. Но зато и день 
регистрации брака теперь 
можно выбирать дистан-
ционно. Через Единый 
портал государственных 
и муниципальных услуг.

Владимир ПЕРЕКРЕСТ

По итогам первого 
полугодия средняя 
зарплата россиян составила 
42 550 руб. в месяц. 

Это на 11,2% больше, чем было 
по итогам первой половины 2017 г. 
Такие данные приводятся в докладе 
«Социально-экономическое поло-
жение России», опубликованном на 
сайте Госкомстата. 

Речь, правда, о начисленной зарплате. 
Статистическое ведомство учитывает еще 
и реальные располагаемые доходы - то 
есть что можно купить на получку, ко-
торая осталась после уплаты налогов и 
других обязательных платежей (например, 
«коммуналка»), делается еще и поправ-
ка на изменение потребительских цен. 
Так вот, в первом полугодии реальные 
доходы составили 30 499 руб., а рост 
по сравнению с тем же периодом прошлого 
года - лишь 2,6%.

Ранее Генпрокуратура сообщала, что за 

полгода ведомство добилось погашения за-
долженности по зарплате перед 300 тыс. 
работников.

Средняя зарплата россиян 
выросла на 11%

Чем живет Кремль? 
Дмитрий Смирнов рассказывает 

в «Коридорах власти» 
по будням с 9.45 (мск) на Радио «КП».

 ■ ДЕНЕЖКИ
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Владимир Путин давно оценил желание 
актера помочь России - на общественных 
началах. Это фото сделано в 2015 году 

в океанариуме на острове Русский. 

 ■  КОММЕНТАРИЙ ЭКСПЕРТА

Сергей СУДАКОВ, американист:
Расчет на его влияние в кинематографе

- Это имиджевое назначение, и расчет здесь сделан на неформальное влияние 
Сигала в кинематографической среде. Не на политическую элиту, а на кино элиту. 
У него очень много друзей, и, возможно, он сможет привезти к нам определенных 
звезд, которые увидят настоящую Россию. Это тот шаг, с которого начинается 
дорога в десятки километров. Такой шаг необходим. Разбить что-то очень легко, 
а склеить - очень тяжело. Наша задача - найти такой клей, как Сигал и другие.

СРЕДНЯЯ ЗАРПЛАТА В 2018 г.

Руб.

Январь  39 017

Февраль  40 443

Март  42 364

Апрель  43 381

Май  44 076

Июнь  45 840
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Надежда ИЛЬЧЕНКО,
Елена 
СЕРЕБРОВСКАЯ, 
Мария МИШКИНА 
(«КП» - Красноярск»)

Пассажирский 
борт при взлете 
задел лопастями 
трос грузового 
Ми-8.

ДВИЖЕНИЕ,
КАК В ЧАС ПИК

До нефтегазового 
месторождения Ван-
кор в Красноярском 
крае можно добраться 
только на вертолетах. 
По словам рабочих, 
вертушки компании 
снуют туда-сюда, слов-
но такси в мегаполисах 
в час пик.

- Площадка, откуда 
мы вылетаем на вахту 
и куда возвращаемся, 
рассчитана на 4 вер-
толета. Она находит-
ся в 175 километрах от 
ближайшего городка 
Игарки, - говорят вах-
товики. - Диспетчера 
на площадке, кстати, 
нет. Но до 4 августа, 
слава богу, без ЧП об-
ходилось.

Следственный коми-

тет теперь выясняет, 
как компания умуд-
рялась несколько лет 
содержать взлетную 
площадку без коор-
динаторов полетов. 
Увы, чтобы силовики 
узнали о нарушениях, 
должна была произой-
ти трагедия.

Утром в субботу гру-
зовой Ми-8 полетел на 
месторождение, чтобы 
доставить новое обо-
рудование. Многотон-
ную посылку в контей-
нере прикрепили к 
корпусу при помощи 
стального троса. Че-
рез минуту после того 
как вертолет оказался 
в воздухе, его примеру 
последовал следующий 
коптер. Рулил полетом 
33-летний командир 
Александр Кононов. 
Ему помогали второй 
капитан и бортпро-
водник. Плюс на борту 
находились 15 вахто-
виков из Красноярско-
го края и Башкирии. 
Вдруг Ми-8 зацепил 
винтовой лопастью 

трос грузового верто-
лета. Спустя секунду 
пассажирская вертуш-
ка с искореженным 
пропеллером рухнула 
на землю. Баки с то-
пливом были полны-
ми. Прогремел взрыв...

Кстати, лопасти вер-
толета не перерубили 
трос. Контейнер стал 
раскачиваться в раз-
ные стороны. И второй 
Ми-8 с тремя членами 
экипажа на борту то-
же едва не рухнул. Их 
спасло то, что крепле-
ния на грузе не выдер-
жали и отцепившаяся 
конструкция рухнула 
вниз.

- Я не понимаю, как 
Кононов меня не заме-
тил, - признался потом 
следователям коман-
дир грузового вертоле-
та Евгений Бердюгин. 
- Я в последний момент 
увидел, что ко мне при-
ближается еще один 
Ми-8. Он почти в бок 
летел с набором высо-
ты. Я крикнул 
ему в эфире. 

Попытался увернуть-
ся, но не получилось.

СЛЕПАЯ ЗОНА?
Командир разбивше-

гося Ми-8 Александр 
Кононов был опытным 
пилотом. К 33 годам 
налетал 5990 часов, 
из них 2300 часов как 
командир воздушного 
судна.

Коллеги Кононова 
считают, что ката-
строфа - это случай-
ность.

- Командир мог не 
видеть летевший впе-
реди борт из-за эф-
фекта, который знаком 
всем автомобили-
стам, - слепой зоны. 
Это когда несколько 
секунд не видно иду-
щую рядом машину, - 
считают пилоты. - 
Вертикальная планка 
на стекле могла на се-
кунду прикрыть трос. 
А груз на подвеске для 
него на этой высоте 
плохо виден.

Выясняются все новые подробности 
трагедии семьи Хачатурян, в которой 
три сестры убили своего отца (читайте 
об этом на стр. 10 - 11). Наш вопрос:

Почему семьи не выносят 
сор из избы, пока 
не случается беда?
Егор ХОЛМОГОРОВ, публицист, философ:

- Очень редко кто-то знает о том, что случится трагедия. 
А выносить свои беды на публику семьи не хотят, опасаясь 
позора и пересудов. Злые языки страшнее пистолета.

Михаил ВИНОГРАДОВ, психиатр-криминалист, 
доктор медицинских наук:

- Это сугубо российская психология. Считается постыдным, 
когда в семье происходят такие вещи. И это исторически так 
сложилось, еще до Советского Союза. Это всегда скрыва-
лось: «Бьет, значит, любит».

Анна ЛЕВЧЕНКО, лидер движения 
«Сдай педофила»:

- Пострадавшие не доверяют правоохранительным органам 
либо настолько виктимны, что им в голову просто не приходит 
обратиться за помощью куда-то вовне. Почему молчали со-
седи, которые сейчас наперебой рассказывают и про побои, 
и про крики, и про торговлю наркотиками? Потому что это 
типичная позиция - моя хата с краю. Я с подобным постоянно 
сталкиваюсь по своей работе. Часто, когда выявляем педо-
фила, выясняется, что знали все соседи. Но полагали, что 
полицию вызовет кто-то другой.

Владимир МУКОМЕЛЬ, зав. сектором 
Института социологии РАН:

- Потому что вынести сор из избы - еще большая трагедия. 
Это вопрос общей культуры, он не решается нормотворче-
ством. Культура насилия должна осуждаться. А у нас очень 
часто в нем усматривается некая традиция.

Сергей ВОЗНИКИН, полковник МВД в отставке:
- В этом случае, наверное, некорректно говорить о том, 

что в семье молчали. Ведь мать заявляет, что несколько раз 
пыталась обращаться в правоохранительные органы, но там 
не среагировали. И это уже вопросы не психологии, а самой 
системы реагирования на домашнее насилие. Вы же помните, 
что ответственность за него декриминализировали. Зачастую 
у участкового просто нет соответствующих рычагов.

Мария САФИНА, слушательница Радио 
«Комсомольская правда» (fm.kp.ru):

- Это уверенность в равнодушии окружающих, потом только 
пальцем тыкать будут: «Вот пошла та самая!» Если близкие 
не помогли, то никто уже не поможет. 

За последние сутки наш сайт посетили
3 миллиона 913 тысяч человек

Картина дня: трагедия

 ■ ВОПРОС ДНЯ

Вы тоже можете дать свой ответ на «Вопрос дня»
на нашем сайте - самый интересный

мы опубликуем в «Комсомолке».

Главные темы дня и другие новости

 ■ ЧТО ПРОИЗОШЛО
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Лопасть 
винта
попадает 
по тросу...

От удара трос соскочил, и груз рухнул вниз

Вертолет
с пасcажирами 
падает на землю
и взрывается

КРАСНОЯРСКИЙ КРАЙ

В Красноярском крае 
во время крушения 
вертолета погибли 
18 человек

73,41
- 06 коп.

73,9
+ 0,8%

63,50 
+ 04 коп.

ОФИЦИАЛЬНО

«Изъяты 
«черные 
ящики»

- Наши сотрудники изъ-
яли бортовые самописцы, 
которые помогут восста-
новить картину трагедии. 
Они не повреждены, - го-
ворит представитель 
СК России Светлана 
Петренко. - Возбуждено 
уголовное дело по ста-
тье «нарушение правил 
безопасности движения 
и эксплуатации воздуш-
ного транспорта, повлек-
шее по неосторожности 
смерть двух или более 
лиц». Следователи изы-
мают полетную докумен-
тацию, образцы топлива, 
допрашивают персонал, 
обслуживавший верто-
лет, сотрудников авиа-
компании, а также всех 
свидетелей и очевидцев 
произошедшего.

Видео 
с места 
крушения, 

список погибших - на сайте
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БУДЬ В КУРСЕ
За неделю 
в Иркутске 
подешевели 
овощи, а сахар 
подорожал 

ДТП
Мошенница 
получила 11 лет 
колонии за продажу 
несуществующих 
квартир в Иркутске

ТОЛЬКО НА РАДИО «КП»
«ТЕМА ДНЯ»
Обсуждаем главные 
события вторника
Сегодня в 18.05. 
Тел. прямого эфира 
- (3952) 208-005

Эти и другие новости 
Иркутска 

читайте на сайте

kp.ru
За последние 30 дней 

на странице «КП» - 
Иркутск» было

1 753 403 просмотра

Ольга ЛИПЧИНСКАЯ

По данным агентства 
HeadHunter, много 
вакансий для 
страховщиков, 
врачей, аптекарей, 
банковских 
сотрудников и 
водителей.

Итак, что бы мы ни гово-
рили, а профессия медика 
почетна и востребована во 
все времена. Именно врачи 
и фармацевты возглавляют 
топ самых востребованных 
профессий в Иркутске: на 
два место один претендент. 
В этих условиях выбирает 
уже человек, а не то учреж-
дение, в котором он соби-
рается работать. Конку-
ренцию докторам в плане 
востребованности состав-
ляют страховщики.

Практически нет слож-
ностей при устройстве на 
работу у представителей 
банковского бизнеса, спе-
циалистов по инвестици-
ям: в этой сфере на одну 
вакансию претендует прак-
тически один специалист. 
В автомобильном бизнесе 
тоже достаточно легко най-
ти работу: в Иркутске на 
три места приходится два 
человека.

Во всех этих случаях ра-

ботодателю приходится 
быть уступчивее - и в от-
ношении условий труда, 
и с точки зрения заработ-
ной платы. В реальности 
в борьбе за специалистов, 
особенно хорошего уров-
ня, сохраняется серьезная 
конкуренция.

А кому труднее найти ме-
сто под солнцем, где бы и 
деньги хорошие платили, 
и за каждого сотрудника 
боролись? В этом рейтин-
ге первые места занимают 
молодые специалисты и 
студенты по всем профес-
сиям. Работодателей по-
нять можно: свежих вы-
пускников, не имеющих 

практики реальной рабо-
ты, приходится учить все-
му - начиная от трудовой 
дисциплины и заканчивая 
азам профессии, а на под-
готовку каждого до практи-
ческого уровня может уйти 
до года. Среди новичков на 
те вакансии, где согласны 
брать делающих первые 
шаги, огромный конкурс: 
9,6 человека на место.

Что же касается конкрет-
ных сфер, то тут складыва-
ется такая ситуация: больше 
всего претендентов на ра-
боту в государственных 
структурах. О госслуж-
бе, гарантирующей 
стабильность, соци-

альные выплаты и льготы, 
грезят многие. В результате 
на одну позицию приходит-
ся 8,3 соискателя. Слож-
ности и с подбором руко-
водящих кадров. С одной 
стороны, потому что хоро-
шего управленца сложно 
найти, а с другой - потому 
что много тех, кто счита-
ет себя готовыми к такой 
работе. Поэтому конкурс 
здесь в пользу работодате-
ля: 6,7 желающих на одно 
руководящее кресло. Не-
просто с поиском работы у 
юристов (5 претендентов на 
должность), также избыток 
бухгалтеров (больше 4 про-
фессионалов на вакансию).

Обсуждение - 
на kp.ru

 ■ ЛОЖКА ДЕГТЯ

Больницу обязали 
сделать ремонт 
благодаря фото 
в соцсетях

Яна ЛИСИНА

Мама семимесячной девочки 
выложила снимок палаты с 
обшарпанными стенами и 
обваливающейся штукатуркой.

«Санитарка убирается и молится, чтобы 
штукатурка не посыпалась в глаза ребенку», 
- фото с такой подписью, которое выставила в 
социальных сетях в конце января жительница 
Ангарска, перепостили тысячи людей. Снимок 
был сделан в инфекционном отделении.

Кадр, мягко говоря, действительно впе-
чатляющий: обшарпанные стены с дырами, 
огромные трещины, обваливающаяся краска. 
На риторический вопрос «Почему в таких ус-
ловиях содержатся дети?» мама семимесячной 
малышки получила ответ… от Роспотребнад-
зора. Историей сразу же заинтересовались.

- Я через день написала отказ от лечения 
и уехала с ребенком из больницы, - пояснила 
Анна. - А потом мне сообщили, что медицин-
ское учреждение оштрафовали на 15 тыс. 
рублей за нарушение санитарных правил и 
обязали за год привести здание в порядок. 

Текущий косметический ремонт сделали, 
однако спустя пару месяцев по стенам вновь 
поползли трещины… Другого ждать и не при-
ходилось - здание построено в 1952 году.

- Сейчас мы готовим заключение по ре-
зультату лабораторных исследований, по 
которому уже ясно, что здание надо закры-
вать - оно не подлежит дальнейшей эксплуа-
тации, - говорит главный врач Иркутской 
областной инфекционной клинической 
больницы Владимир Хабудаев. - Да, мы 
дважды проводили здесь текущий ремонт. И 
все это без толку: просела почва под фунда-
ментом, поэтому трещины снова появляются. 
Это неизбежно.

Словом, проблема с инфекционкой в Ан-
гарске есть, и она будет обсуждаться в ре-
гиональном минздраве, который должен ре-
шить, строить новое здание или капитально 
ремонтировать существующее. Спасает, что 
пациентов в блоке сейчас немного: не более 
10 человек. Врачи стараются размещать их 
в других палатах, где условия более ком-
фортные.

Вакансии в Иркутске: 
кому легче, а кому труднее 
найти место под солнцем

КОММЕНТАРИЙ 
СПЕЦИАЛИСТА

Елена ТАРАЩУК, 
руководитель 
пресс-службы 
HeadHunter по СФО:

- Когда конкурс на пред-
ложение составляет от 5 до 
6 резюме, ситуация на рынке 
труда достаточно спокойная, 
но работодатель уже имеет 
преимущество выбора. Если 
же на вакансию в сфере пре-
тендуют от 7 до 10 резюме 
кандидатов, то конкуренция 
у соискателей в борьбе за 
рабочие места наблюдается 
высокая. С другой стороны, 
большой поток резюме ус-
ложняет подбор персонала, 
так как выбрать подходяще-
го кандидата в этом случае 
непросто.

Зарплата, 
приди!

Дмитрий НИСИФОРОВ

В Ангарске двоим мужчинам 
пришлось доказывать, что их 
«похоронили» по ошибке.

- Да вы мертвы! - заявили 57-летнему 
ангарчанину Игорю Сенькину в Пенсион-
ном фонде.

- Как же это? Вот он я - стою живой и 
здоровый! - запротестовал мужчина.

Аргумента лучше и не придумаешь, 
конечно. Но и сомневаться в справке о 
смерти, которую сотрудница учреждения 
крутила в руках, тоже было непросто.

- Меня вычеркнули из списка живых 
2 месяца назад, - рассказывает Игорь 
Сенькин. - Я бы об этом и не узнал, если 
б не был работающим пенсионером: за-
нимаю должность инженера по ремонту 
оборудования в медсанчасти. С моей зар-
платы поступали накопления в Пенсион-
ный фонд. Вот там и задались вопросом, 
как мертвец может работать, нашли мой 

телефон, позвонили, вызвали и сообщили 
эту новость.

Хорошо, что Сенькин - человек несуевер-
ный и для него бюрократическая ошибка 
не стала ударом. А вот жена и дети до сих 
пор пребывают в шоке. Но теперь вопрос 
в другом: как «воскреснуть»? Мужчину от-
правили в ЗАГС за разъяснениями, а там 
дали образец заявления для подачи иска в 
суд. Только так, а не заклинаниями и зелья-
ми в XXI веке и можно оживить человека.

- И ведь передо мной никто даже не 
извинился, как будто это обычное дело, - 
возмущен Игорь Сенькин. - И объяснить, 
как возникла эта ошибка, мне не смогли. 
Это до сих пор остается загадкой.

Кстати, доля правды в его словах есть, 
ведь Игорь Сенькин не единственный, кто 
доказывает, что он живой: 42-летний вете-
ран боевых действий в Чечне Иван Антонов 
(фамилия и имя изменены. - Прим. ред.) 
потратил на это больше года и вот недав-
но родился заново по… решению суда.

- Я перестал получать ветеранские вы-
платы, - вспоминает в прошлом сапер Ан-
тонов. - Обратился в Пенсионный фонд, 
где мне и сказали, что по документам я 
мертв. Оказалось, что мой полный тезка 
скончался в больнице. При нем была справ-
ка из паспортного стола с данными, как у 
меня. Никаких родственников у мужчины 
не было, поэтому и посчитали, что умер я.

Всю сумму боевых выплат за год Антонову 
сейчас вернули, а теперь предстоит выяс-

 ■ НУ И НУ!

Ни жив ни мертв

Игорь Сенькин узнал новость, 
когда к нему возникли вопросы 

от Пенсионного фонда.
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Снимок в 
Интернете 
возмутил 
тысячи 

пользователей.
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ОТОДВИНУТЬ БЕРЕГ
Утро было страшным. Капитан 

Стешин был хмур. Он смотрел на 
нас из катера на безопасном рас-
стоянии и иронично курил трубку.

Ворсобин стыдился вылезать из 
палатки. Хотя прибившийся к экспе-
диции местный подвижник Рафаэль 
воинственно расхаживал вокруг и 
этого очень ждал. Гусейнов по пояс в 
воде смотрел в горизонт и повторял:

- Дно!
Жутким кожаным поплавком Витя 

стоял в Волге уже минут 15.
- Позвольте спросить, Виктор Эль-

дарович, - наконец осведомился ка-
питан, набивая новую дозу никоти-
на. - Какой у вас сегодня полморсос 
(политико-моральное состояние. - 
Ред.)? А еще, пардон муа, можно 
спросить вас: какого?!

- Дно! - жалобно повторил Гусей-
нов. - Вся экспедиция - днище! А я 
предупреждал! Никто меня не слу-
шал - и вот!

Уже на второй день экспедиция 
бодро шла ко дну, хотя еще вчера 
она казалась удивительно удачной.

Ничто не предвещало. Стоял день-
красавец! Безветренный, ясный. Де-
вушка Волга, год прождавшая нас, 
конечно, соскучилась и наряди-
лась в самый ослепительный из 
своих русских нарядов - высо-
кие берега, сосновые боры, 
сиреневый закат и легкий, 
фантастически вкусный за-
пах русской бани…

Мы с легким приветли-
вым матерком собрали 
лодку. Вписали в коман-
ду читателя «КП», добро-
душного бизнесмена с 
возвышенным именем Ра-
фаэль. У него «резиновый ка-
тер». Он вызвался проводить 
нас до Самары - и благо-
душно взял на борт Ворсо-
бина. Посидели на дорожку, крикну-
ли «Поехали!» и понеслись в сторону 
Астрахани.

- Видишь тот дом? - спросил Ра-
фаэль, когда проплывали мимо пом-
пезного особняка чуть ли не в центре 
республиканской столицы. - Хозя-
ин - очень влиятельный человек. Не 
замечаешь ничего странного?

- Слишком близко к берегу? - га-
даю. - Нет разрешенных 50 метров?

- Есть, - смеется. - Теперь есть. 
Он засыпал песком часть Волги и 
отодвинул берег.

- Да что ты говоришь! - чуть не вы-
валиваюсь на полном ходу.

Потом, при реконструкции со-
бытий, оказалось, что с этого все и 
началось…

СРУБИТЬ - И ПЛЕВАТЬ
Через час на лодке начал тлеть се-

рьезный спор.
Рафаэль - хозяин строительной 

фирмы. Как любой бизнесмен, лю-
бит поговорить о загадках россий-
ской души.

Обсудив проплывающие мимо 
особняки чиновников (за Казанским 
аэропортом из прибрежного леса 
нагло высовывается местная Рублев-
ка на добрый десяток миллиардов 
рублей, и, кстати, именно со сторо-
ны реки это великолепие не прячет-
ся за заборами, а по-нудистски бес-
стыдно оголено) и плавно перейдя 
к теме социальной справедливости, 
обнаружили досадную нестыковку.

Рафаэль считал, что глупо ругать 
власть, потому что в своих бедах ви-
новаты сами люди.

- Я, к примеру, предлагаю работ-
нику испытательный срок, когда 
буду платить 1000 рублей в день, - 
жалуется. - Отказываются. Больше, 
мол, хочу. Но ведь уже через неделю, 
если ты будешь хорошо работать, я 

возьму тебя на работу и буду платить 
1500, а то и 2000! Почему не пора-
ботать на перспективу? Или другая 
история: мой знакомый - бизнесмен, 
к нему приходит заказчик, торгует-
ся - не за 100 тысяч, к примеру, а за 
90. Бизнесмен стоит на своем: 100 - 
и точка! Заказчик идет ко мне - и я 
соглашаюсь. Потому что лучше 90, 
чем не работать. И я буду стараться 
сделать работу так, чтобы он стал 
моим постоянным клиентом, и мой 
бизнес станет еще лучше

- А логика этого бизнесмена в чем?
- Срубить сейчас побольше и пле-

вать, что будет в будущем! - кричит 
сквозь мотор Рафаэль. - На мест-

ные предприятия после института 
приходят молодые, им предлагают 
рыночную цену - 40 тысяч. С мало-
ограниченной перспективой роста 
зарплаты в будущем. Не хотят. Не 
для того, мол, пять лет учились, чтоб 
получать гроши! (Рафаэль с обидой 
плюет в реку.) Ну как так! Вспомни, 
как ты или я в молодости вкалывали, 
пусть за копейки, но понимая - в 
будущем выйдем на хорошие день-
ги. А этим все сейчас - и лучше на 
блюдечке!

Эти разговоры меня подсознатель-
но злили. И я пока не понимал по-

чему.
- Капиталист! - ору. - И логика 

твоя капиталистическая…
- А у тебя пролетарская? - 

удивляется Рафаэль, обнаружив 
на борту революцию.

Тут, к счастью, пришла идея 
охладиться студеным лимона-
дом. И мы завернули в первый 
попавшийся прибрежный по-
селок.

КОСТИ НА ДНЕ
Потом Рафаэль будет утверждать, 

что я, Ворсобин, слишком мрачно 
смотрю на мир…

Разве?
Вот остался я сторожить лодку. 

Сижу на бережке. Стайка детей с 
бабушкой во главе плещется у бере-
га. Мама сидит на берегу и, как и я, 
с улыбкой наблюдает игривое уто-
пление бабки. Река теплая-теплая. 
Ласковая-ласковая. Детский визг и 
крик: «Медуза! Медуза!»

- С моря приехали, - смеется ма-
ма, - вот и пугают друг друга…

Рассказывает, что приехала к маме 
из Салехарда, что нет ничего в мире 
лучше отчего дома.

А ты щуришься от солнца и упо-
енно думаешь: «Как же хорошо, что 
сюда завернули. К этой деревянной 
на сваях пристани, к церкви XVIII 
века, к этим домам в тени плаку-
чих берез… Вот запомнить бы это 

чувство покоя, когда наконец-то 
находишь место в России, где все 
хорошо…»

Но, черт побери, уже через минуту 
тебе (хотя я не говорил, что журна-
лист, и вопросов не задавал) сооб-
щают…

- Медуз здесь нет, - хмурится ма-
маша. - Зато костей на дне…

- Так... - говорю.
- Кладбище затопленное там, - ки-

вает в сторону детей. - Кости находят 
мужики. Их много на дне… Все здесь 
изменилось. Ну например…

И все. На твоих плечах тяжесть. 
И ты знаешь, что когда-то здесь ра-
ботал знаменитый в округе завод 
плодово-ягодных вин. На его терри-
тории цвели сады. В поселке бурлила 
жизнь. Но предприятие выкупили, 
обанкротили, сады засохли, жизнь 
встала… К этому причалу приходило 
много кораблей, а теперь их почти 
нет. Волга мелеет, цветет, и воспо-
минания о прошлом местных только 
расстраивают…

А ты молчишь мрачно, понимая: 
заверни мы не в этот поселок, а в сле-
дующий, ничего не изменилось бы…

- Все нормально? - вернувшийся 
с лимонадом Рафаэль смотрит вни-
мательно. - Что стряслось?

Лодка Рафаэля и берег скелетов

О своей экспедиции путешественники 
рассказывают в прямом эфире Радио «КП». 

Слушайте по будням с 9.15 (мск).

Видео, фото 
и подробности экспедиции - 
на сайте kp.ru
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Дома весомых людей казанской Рублевки максимально 

близки к реке, а один из них, чтобы до водной черты 
было законных 50 метров, досыпал берег песком.

5

Дмитрий СТЕШИН, 
Владимир ВОРСОБИН 

и Виктор ГУСЕЙНОВ
продолжили экспедицию

по великой реке, 
начатую год назад. 
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Владимир ЖИРИНОВСКИЙ,
член Госсовета РФ, лидер ЛДПР

Завершилась 
самая длинная 
в истории сес-
сия Государ-
ственной Думы. 
Фракция ЛДПР, 
как и в предыду-
щие годы, вела 
активную работу 
по отстаиванию 
интересов рус-
ских людей.

Мы поддержали закон о контр-
санкциях против США, причем 
текст был серьезно доработан, что-
бы не навредить гражданам Рос-
сии. Минимальный размер оплаты 
труда был увеличен почти до 11 
тысяч рублей. Приняли закон, за-
щищающий дольщиков. Ужесто-
чили требования к организации 
детского отдыха. Жильцы по всей 
стране могут заключать прямые до-
говора на оплату электроэнергии. 
Убираем посредника, а это значит - 
дешевле будет, надежнее и быстрее. 
Продлили амнистию капиталов до 
февраля 2019 года, и дачную амни-
стию продлили до марта 2020 года. 
Наконец-то урегулировали изуче-
ние местных языков - теперь их не 
будут изучать в ущерб русскому, и 
только на добровольной основе, 
никакой обязаловки!

Но были и законы, по которым 
мы голосовали против. В первую 
очередь это повышение НДС и 
повышение пенсионного возрас-
та. К сожалению, у партии власти 
столько кресел в Госдуме, что они 
могут проводить антинародные за-
коны, не учитывая мнения других 
фракций. Но мы будем бороться за 
то, чтобы эти вредные для страны 
и людей законы были отменены!

Мы будем добиваться, чтобы раз-
ница в зарплате на предприятиях 
и в учреждениях у самого низко-
оплачиваемого и самого высоко-
оплачиваемого сотрудника была бы 
минимальной, хотя бы в 10 раз - а 
у нас в 1000 раз.

Партия ЛДПР разработала около 
20 законов, которые мы будем от-
стаивать в Государственной Думе. 
Например, давно пора ввести за-
прет на рекламу лекарств на теле-
видении. Такое впечатление, что у 
нас у всех грибок, простатит, дру-
гие болезни! Это же плохо действу-
ет на людей - начинают думать о 
болезнях, у них портится настрое-
ние, падает трудоспособность, и 
даже на отдыхе они не могут рас-
слабиться.

Дальневосточный гектар - ну что 
такое один гектар, надо давать хотя 
бы десять! Страхование вкладов - 
государство должно гарантировать 
100% независимо от суммы!

Но самое страшное - это 282-я 
статья, по которой могут посадить 
кого угодно, посмотрел не так, в 
интернете лайк поставил - и все, 
возбуждение ненависти или уни-
жение достоинства. Ее нужно от-
менять или модифицировать! 

 ■ СОБЫТИЕ

Ирина СУХАНОВА

Гости праздника 
побывали
на костюмированном 
представлении
и гастрономическом 
фестивале.

Ленинградская область от-
метила 91-й день рождения: 
праздник в честь образования 
одного из ведущих регионов 
России прошел в старинном 
Выборге. Средневековые сте-
ны города стали отличной де-
корацией для костюмирован-
ного карнавала, собравшего 
гостей не только со всей об-
ласти, но и со всей России и 
из-за рубежа.

Выборг был основан в сред-
ние века шведами, его мож-
но смело назвать музеем под 
открытым небом: в нем со-
средоточено более 300 исто-
рических и архитектурных 
памятников. Именно богатая 
история города и подсказа-
ла идею театрализованного 
праздника. В костюмирован-
ном параде «Ожившие гер-
бы» приняли участие жители 
18 районов области, кото-
рые творчески обыграли ге-
ральдические символы своих 
территорий. Улицы Выборга 
заполнились рыцарями в сред-
невековых доспехах, дамами 
в кринолинах, боярами в ме-
ховых шапках и офицерами в 
треуголках Петровской эпохи. 
В костюмированном показе 
приняла участие и команда ад-

министрации Ленинградской 
области: в образе древнерус-
ского князя зрители узнали 
губернатора региона Алек-
сандра Дрозденко.

Праздник продолжился 
концертом звезд российской 
эстрады. Поздравить жите-
лей региона приехали Денис 
Майданов, Александр Па-
найотов, группа «Фабри-
ка», заслуженный артист 
России Юрий Гальцев и 
другие исполнители. Тем вре-
менем в центре Выборга раз-
вернулись гастрономический 
фестиваль «Калейдоскоп 
вкуса», сельская ярмарка и 
Город мастеров. Гостей уго-
щали традиционным выборг-
ским кренделем, карельски-
ми пирожками-калитками, 

пирогами-рыбниками, души-
стым копорским чаем и рус-
ским сбитнем.

Но не только развлечения-
ми был наполнен этот день: 
приехавший на день рождения 
области министр культуры Рос-
сии Владимир Мединский и 
губернатор Александр Дроз-
денко побывали на нескольких 
объектах культурного насле-
дия Выборга, где сейчас ведут-
ся реставрационные работы.

- Выборг  - настоящая тури-
стическая жемчужина евро-
пейского масштаба, - отметил 
Владимир Мединский. По сло-
вам министра, город-музей рас-
сматривается Минкультом РФ в 
числе приоритетных объектов 
для продолжения реставраци-
онных работ. Администрация 

области также представила 
министру 12 новых проектов 
восстановления исторического 
центра города на общую сум-
му 500 млн. рублей. Все они 
прошли историческую экспер-
тизу и готовы к реализации.

В день рождения Ленинград-
ской области жителей Выбор-
га ждал еще один приятный 
сюрприз: в городе запустили 
новый путепровод на пере-
гоне Выборг - Таммисуо. От-
крывая его, губернатор Алек-
сандр Дрозденко напомнил о 
доброй традиции: каждый год 
день рождения Ленинградской 
области отмечается в разных 
городах региона. И каждый 
раз праздник начинается с от-
крытия дорожных объектов, 
которые делают жизнь горо-
жан комфортнее и удобнее.

- В прошлом году мы запу-
стили путепровод в Гатчине, 
сегодня  - в Выборге. Особо 
отмечу, что стройка выполнена 
с соблюдением всех современ-
ных требований экологической 
безопасности, - отметил глава 
региона. 

Во время праздника стало 
известно, какой город примет 
у себя 92-й день рождения Ле-
нинградской области: следую-
щей столицей региона станет 
Бокситогорск. На его террито-
рии не только пройдут празд-
ничные мероприятия, но и весь 
год будут проходить заседания 
регионального правительства. 
Из бюджета Ленинградской 
области на благоустройство 
Бокситогорска будет допол-
нительно выделено 100 млн. 
рублей.

 ■ ПОЛИТИЧЕСКАЯ СРЕДА

ЛДПР за отмену 
282-й статьи!

Геральдический парад в средневековом городе:

Ленинградская область 
отметила день рождения 
в старинном Выборге
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В костюмированном параде принял участие 
и губернатор области Александр Дрозденко.

Во время суб-
ботнего пара-
да президента 
Венесуэлы Ни-
коласа Мадуро 
пытались убить в прямом 
эфире. Когда глава государ-
ства выступал с речью, в 
небе взорвались три дрона-
мультикоптера. Президен-
та загородили охранники, 
а вот его супруга Силия 
(на  фото - слева) оста-
лась стоять беззащитной. 
Первая пара Венесуэлы не 
пострадала, а семеро гвар-
дейцев получили ранения. 

Ответственность за по-
кушение взяла на себя 
подпольная группировка 
«Фланелевые солдаты». 
Произошедшее они уже 
назвали тренировкой, 
показавшей уязвимость 
президента, и обещали в 
следующий раз довести 
начатое до конца. ZU
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Антон КУБЫШКИН

Клиенты все чаще 
выбирают «натуральное 
возмещение» и стали 
аккуратнее на дорогах.

Российский союз автостра-
ховщиков (РСА) подвел итоги 
первого полугодия на рынке 
автогражданки. Объем начис-
ленных премий по ОСАГО в 
январе - июне составил 109 
млрд. рублей, а сумма выплат 
по страховым случаям - 68,1 
млрд. Среди основных тен-
денций: снижение средней 
стоимости полиса и рост до-
ли натурального возмещения 
после ДТП.

СРЕДНИЙ ПОЛИС 
ПОДЕШЕВЕЛ  
НА 100 РУБЛЕЙ

Средняя стоимость полиса 
ОСАГО в первом полугодии 
составила 5673 рубля. 
Это почти на 100 рублей 
меньше, чем год назад. 
Как объясняют в РСА, 
это связано с тем, что 
каждый год увеличива-
ется число автовладель-
цев, имеющих скидку 
на ОСАГО - за безава-
рийную езду.

При этом аварий-
ность тоже снижает-
ся. Частота страховых 
случаев составила 5,7% 
(годом ранее - 7,1%). За 
счет этого средняя вы-
плата после ДТП тоже 
снизилась - до 64 553 
рубля (год назад было 
77 250 рублей).

Статистика показы-
вает, что существенно-
го снижения выплат по 
сравнению с прошлым 
годом (на 31%) рынку 
удалось достичь во многом 
благодаря Росгосстраху, ко-
торый успешно реализует 
антикризисную программу 
в ОСАГО. Без учета показа-
телей Росгосстраха снижение 
выплат по ОСАГО за первое 
полугодие в целом по рынку 
составило бы всего 13%.

- Запущенная нами боль-
ше года назад антикризис-
ная программа в ОСАГО 
не просто доказала свою 
успешность, а оказалась 
более результативной, чем 

мы предполагали, - гово-
рит генеральный директор 
ПАО СК «Росгосстрах»  
Николаус Фрай. - Во многом 
благодаря этому, а также кар-
динальной перестройке всех 
бизнес-процессов в компа-
нии нам удалось закончить 
первое полугодие 2018-го с 
прибылью в 3 млрд. рублей. 
Это первое прибыльное по-
лугодие за несколько лет, 
причем результаты оказались 
гораздо выше запланирован-
ных. Радует, что показатели 
прибыльности превосходят 
наши прогнозы, но еще боль-
ший оптимизм внушает тот 
факт, что компании удалось 
вернуться к растущей моде-
ли - мы видим рост бизнеса 
от месяца к месяцу.

БАЛАНС РАЗНЫХ ВИДОВ 
СТРАХОВОК

В прошлом году компания 
была лидером рынка авто-
гражданки, но в этом созна-
тельно снизила долю этого 
вида страхования в портфеле.

- Имеющийся сейчас объем 
сборов по ОСАГО и рыноч-
ная доля договоров обяза-
тельного страхования граж-
данской ответственности 
автомобилистов являются 
хорошей промежуточной 
точкой в процессе оздоровле-

ния портфеля нашей 
компании, - говорит 
Николаус Фрай. - До-
ля ОСАГО в портфеле 
компании составля-
ет 32%, а доля добро-
вольных видов (таких 
как КАСКО и имуще-
ственное страхование) 
увеличилась на 10 про-
центных пунктов - до 
50%. Таким образом, 
портфель компании 
стал более сбалансиро-
ванным.

По словам Фрая, ком-
пании удалось добить-
ся этого за счет более 
жесткого управления 
качеством продаж, то-
тального контроля в 
урегулировании убыт-

ков, активного противо-
действия мошенникам 
и автоюристам, а также 
масштабного исполь-
зования «натурального 
возмещения». За счет 
этого удалось разорвать 
порочный круг убыточ-
ности от ОСАГО. В ито-
ге автогражданка вновь 
стала для компании 
прибыльным сегментом, 
а сама компания - драй-
вером перемен для всего 
страхового рынка.

«НАТУРАЛЬНОЕ 
ВОЗМЕЩЕНИЕ» 
ВЫБИРАЮТ  
90% КЛИЕНТОВ

Сейчас около 90% 
клиентов компании по 
автогражданке, на ко-
торых по закону рас-
пространяется право 

«натурального возмещения», 
после страхового случая на-
правляются для ремонта ав-
томобилей на станции техоб-
служивания. Такая модель 
урегулирования убытков не 
только способствовала сокра-
щению необоснованных вы-
плат и снижению корыстного 
интереса заинтересованных в 
наличных автоюристов, но и 
стала конкурентным преиму-
ществом компании.

- Мы имеем договорные 
отношения с более чем 

2 тыс. станций техническо-
го обслуживания автомоби-
лей (СТОА) по всей стране. 
Это позволяет обеспечивать 
ремонт автомобилей любых 
марок и любой сложности. 
Напомню, законодательство 
требует, чтобы предлагаемый 
страховщиком сервис нахо-
дился не более чем в 50 км 
от места ДТП или места жи-
тельства страхователя. Наша 
компания не только удовлет-
воряет этим нормативам, но 
и во многих регионах может 
предложить клиенту выбор 
из нескольких СТОА, - го-
ворит член правления - руко-
водитель блока «Автострахо-
вание» Росгосстраха Дмитрий 
Пурсанов. - Конечно, это не 
гаражные сервисы, а полно-
ценные станции техобслужи-
вания, способные обеспечить 
соблюдение технических ре-
гламентов и высокое каче-
ство восстановительных ра-
бот, - мы тщательно следим 
за этим. Ремонт автомоби-
лей в первые два года после 
выпуска осуществляется на 
СТОА официальных дилеров 
марок.

Подобная схема урегули-
рования убытков уже не пер-
вый год используется стра-
ховщиками для клиентов, 
имеющих договоры добро-
вольного автострахования. В 
компании рассчитывают, что 

ее по достоинству оценят и 
страхующиеся по ОСАГО ав-
томобилисты, которые ценят 
свое время и хотели бы без 
лишних хлопот получить от-
ремонтированную после ДТП 
машину. «Натуральное воз-
мещение» избавляет их от не-
обходимости самостоятельно 
заниматься поиском сервиса 
и запасных частей. Для срав-
нения: в ходе ремонта запча-
сти оплачиваются без учета 
износа. Притом что при вы-
боре денежного возмещения 
учитывался бы износ.

- Головную боль по органи-
зации ремонта страховая ком-
пания берет на себя, говорит 
Дмитрий Пурсанов.

СКАЗАНО
«Если обобщить все трен-

ды - водители стали меньше по-
падать в аварии, стали ездить 
аккуратнее, а также активнее 
стали пользоваться натураль-
ным возмещением. Страховщики 
стараются применять натураль-
ное возмещение именно там, где 
наиболее активны криминальные 
автоюристы. Таким образом, 
они отсекаются от возможно-
сти дополнительных накруток 
на выплату через суды».

(Игорь ЮРГЕНС,  
глава Российского союза 

автостраховщиков.)
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Николаус Фрай: 
«Запущенная нами 
антикризисная 
программа  
в ОСАГО  
оказалась  
более 
результативной, 
чем мы 
предполагали».

Дмитрий 
Пурсанов:  

«Мы тщательно 
следим 

за качеством 
ремонта 

автомобилей 
наших клиентов 

на станциях 
техобслуживания».

Ситуация с ОСАГО меняется благодаря 
«натуральному возмещению».

ОСАГО без головной боли
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ПОКОЛЕНИЕ NEXT
Первый электробус, разра-

ботанный инженерами ГАЗа, 
с успехом прошел испыта-
ния на реальном городском 
маршруте в Москве. И теперь 
столичное правительство за-
ключило договор с компанией 
на поставку 100 таких машин.

Флагманские продукты 
«ГАЗель NEXT» и «ГАЗон 
NEXT» продаются не толь-
ко в России, но и за рубе-
жом. Наконец, беспилотные 
транспортные средства - это 
направление тоже развивают 
специалисты ГАЗа. Недавно 
по заводу стала курсировать 
в тестовом режиме пассажир-
ская беспилотная «ГАЗель», 
после того как прошла испы-
тания на полигоне. А первая 
партия машин с телематиче-
ским пакетом GAZ Connect 
уже отправилась к своим вла-
дельцам.

ГАЗ уже интегрирован в 
мировой автопром - ведет со-
трудничество с зарубежны-
ми партнерами, работает на 
экспортных рынках. Поэто-
му неудивительно, что рос-
сийская компания быстро 
освоила новейшие техноло-
гии, которые поначалу были 
доступны только ведущим 
мировым автогигантам. Для 
этого в течение последних 
нескольких лет компания не 
только проводила модерниза-
цию производств и изучение 
мировых тенденций автопро-
ма, но самое главное - готови-
ла специалистов со школьной 
скамьи, которые должны уча-
ствовать в разработке транс-
порта будущего. 

Помогают в этом соб-
ственные программы под-
готовки кадров. Например, 
программа «Робототехника: 
инженерно-технические ка-
дры инновационной России», 
которая реализуется совмест-
но с благотворительным фон-
дом «Вольное Дело». Завод 
поддерживает школьников и 
студентов в их увлекательном 
поиске инженерных реше-
ний, связанных с автомати-
зицией и роботизацией, орга-
низует кружки технического 
творчества, проводит сорев-
нования автоматизирован-
ных систем - «Робокроссы».

Кстати, первые беспилот-
ники на базе «ГАЗелей», соз-
данные студентами совместно 
с автозаводскими инженера-
ми, появились именно на Ро-
бокроссе. Сегодня уже более 

70 выпускников программы 
«Робототехника» трудятся в 
инженерном центре ГАЗ и 
других подразделениях ком-
пании.

Елена Марштупа, директор 
по стратегическому развитию 
персонала и корпоративной 
культуре «Группы ГАЗ», рас-
сказывает: «Мы сотруднича-
ем с профильными вузами, 
колледжами и техникумами, 
привлекая студентов к реше-
нию производственных задач. 
Ребята проходят у нас прак-
тику и защищают реальные 
дипломные проекты. Мы 
включаем в образователь-
ные программы учебных за-
ведений блоки, которые по-
могают студентам изучать 
современные тенденции в 
автомобилестроении. Так, 
на базе Нижегородского тех-
нического университета мы 
организовали кафедру «Соз-
дание продукта в автомобиле-
строении», в итоге студенты 
получают уникальные знания 
в нашем инженерном цен-
тре. Старт профессиональ-
ной карьеры у многих из них 
происходит именно на наших 
предприятиях». 

ДРАЙВ 
ОТ РАЗВИТИЯ

Горьковский автозавод 
уже много лет сотрудничает 
с иностранными произво-
дителями, выпуская техни-
ку всемирно известных ма-
рок - Mercedes, Volkswagen, 
Skoda. А это - обязательство 
соблюдать все стандарты, 
действующие у иностран-
ных партнеров, в том числе 
по подготовке специалистов. 
На базе корпоративного уни-
верситета ГАЗа открылся но-
вый тренинговый центр, где 
проходят подготовку рабо-
чие конвейерных специаль-
ностей. Люди выполняют 
операции на учебном обору-
довании, аналогичном тому, 

которое установлено в цехах. 
Всего примерно 24 тысячи 
человек ежегодно проходят 
обучение в корпоративном 
университете Горьковского 
автозавода.

В итоге, попадая на про-
изводство, каждый сотруд-
ник прекрасно понимает, 
что такое конвейер, как себя 
нужно вести на рабочем ме-
сте, над какими проектами 
работает компания и какие 
возможности открываются 
для собственного развития. 
Помимо этого, когда моло-
дой специалист устраивается 
на завод, за ним закрепляют 
наставника, который помо-
гает быстро адаптироваться и 
поэтапно осваивать все более 
сложные операции. Когда-то 
ГАЗ стоял у истоков зарожде-
ния наставничества в нашей 
стране и продолжает эту тра-
дицию сегодня. Так, рабочий 
ГАЗа - участник чемпиона-
та рабочих специальностей 
WorldSkills Russia Hi-Tech Ев-
гений Земцов - курирует сту-
дентов Нижегородского ав-
томеханического техникума 
по направлению «Электро-

монтаж». К нему прислуши-
ваются, с ним с удовольстви-
ем общаются, просят совета. 
Такая форма передачи опыта 
очень популярна.

 «Сегодняшняя молодежь - 
это поколение с иными цен-
ностями и мотивацией. Они 
хотят не просто получать зар-
плату, им важно участвовать 
в интересных проектах, чув-
ствовать себя членами одной 
команды, получать драйв от 
результатов своего труда, - 
говорит Елена Марштупа. - 
И у нас получилось создать 
возможности для развития. 
На ГАЗе проводится масса 
мероприятий, где каждый 
может показать свои способ-
ности - научно-технические 
конференции, конкурсы про-
фессионального мастерства и 
так далее».

В числе новых методов 
обучения на ГАЗе - вебина-
ры, дистанционная система 
E-learning. В арсенале «Он-
лайн академии» предприя-
тия - 118 дистанционных 
курсов. Также на учебном 
портале есть тематические 
форумы и профессиональ-

ные сообщества для обмена 
опытом. Ежегодно в «Онлайн 
академии» ГАЗа проходят об-
учение порядка 8000 сотруд-
ников.

Я Б В ДИРЕКТОРА 
ПОШЕЛ…

Начав путь на заводе с 
должности обычного рабо-
чего, специалист, который 
хочет развиваться, может 
стать руководителем самого 
высокого уровня. Директор 
автозавода «ГАЗ» Андрей Со-
фонов работает на предприя-
тии с 2005 года. Прежде чем 
он стал руководителем одного 
из крупнейших автомобиль-
ных предприятий страны, 
Андрей прошел все ступени 
профессионального роста - 
от слесаря механосборочных 
работ и начальника участка 
до главного технолога и ди-
ректора по производству.

В компании работает про-
грамма развития лидеров, 
которая готовит передовую 
команду специалистов, спо-
собных работать на слож-
ных, ключевых должностях, 
решать задачи любой степе-
ни трудности. Каждый со-
трудник может стать участ-
ником программы и пройти 
несколько этапов обучения, 
главный из которых - «Обу-
чение боем». Направления 
подготовки настоящих ко-
мандиров производств охва-
тывают все сферы: разработка 
инновационных продуктов, 
соответствующих ожида-
ниям клиентов, освоение 
передовых технологий, ин-
струменты «бережливого про-
изводства», завоевание новых 
рынков сбыта и другие.

«Участники программы 
значительно расширили 
свой функционал, им дове-
рили дополнительные, более 
сложные задачи, они растут 
с профессиональной точки 
зрения, обретают новый опыт 
и находятся в поле зрения в 
случае поиска кандидатов на 
вакансии руководителей», - 
рассказывает директор по 
развитию персонала ГАЗа. 

Сфера деятельности компа-
нии расширяется, марке ГАЗ 
уже тесно в России, впереди - 
новые рынки и новые высо-
котехнологичные продукты. 
Здесь ждут тех, кто встанет 
у руля проектов будущего. 
Например, сейчас ведется 
набор персонала на Автоза-
воде «ГАЗ». Приглашают-
ся и представители рабочих 
специальностей, и произ-
водственные руководители, 
и инженерно-технические 
кадры, и IT-специалисты. 
Предпочтение отдается не-
равнодушным, увлеченным, 
готовым участвовать в слож-
ных проектах и расти вместе 
с компанией.
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Начав путь на заводе в качестве обычного 
рабочего, можно вырасти до руководителя 

самого высокого уровня.
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Молодые инженеры ГАЗа работают над транспортом будущего.

 Команда будущего Команда будущегоМихаил ГОРШКОВ
Электромобили на го-

родских улицах, «интел-
лектуальные» машины, 
движение которых все 
меньше зависит от уси-
лий водителя, беспилот-
ные транспортные сред-
ства… Для кого-то это 
лишь сцены из фанта-
стического фильма, для 
работников Горьковского 
автозавода - абсолютная 

реальность.
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«Газета первой необходимости» - так называется новый про-
ект нашего издательского дома. По вторникам и средам мы 
публикуем купоны, вырезав которые, вы, дорогие читатели, 
можете получить скидку на товары и услуги в разных магази-
нах, салонах красоты, фитнес-центрах и других заведениях 
нашего города.

Следующий выпуск с интересными предложениями для вас 
ищите 8 августа 2018 года.
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Только у нас

Предложение действительно до  августа  года. Подробности - () -.

Адрес: ул. Партизанская, . 6+Адрес: ул. Партизанская, .Адрес: ул. Партизанская, . 6+

 

Полезные скидки 
от «Комсомолки» * Вырежи купон 

и обменяй на журнал 
«Фиксики». 
Внимание! Количество 
подарков ограниченно.

Журнал 
«Фиксики» 
В ПОДАРОК!
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Спрашивайте в местах продажи прессы! 
Подробности - (3952) 208-770

Смотри комиксы, решай сказочно-патрульные 
задачи и получи магический диплом!

6+6+
Смотри комиксы, решай сказочно-патрульные 

179
руб.

6+
Смотри комиксы, решай сказочно-патрульные 

6+6+
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Предложение действительно до  сентября  года. Подробности - () -.

Билет 
в подарок!
Обменяйте  купонов 
на взрослый билет.
За билетом ждем 
по адресу: 
ул. Партизанская, .

Внимание! 
Количество подарков 
ограниченно. 6+

 

Предложение действительно до  августа  года. Подробности - () -.

 

0+

Выставка экзотических рыб 

«Подводный мир» 
Билет в подарок! 
Обменяй  купонов 
на пригласительный билет 
для двух человек.

За билетом ждем по адресу: 
ул. Партизанская, 75.
* Внимание! 
   Количество подарков ограниченно.

Сертификат 
на скидку 

Предложение действительно до  августа  года. Подробности по тел. () -.

скидку 
   %
на книгу «Тайна трех государей» в твердом переплете.
Адрес: ул. Партизанская, . 12+

 

* Внимание! Количество подарков ограниченно.

 руб.  руб. Звоните по номеру 
() - 
или пишите 
на электронный адрес: 
Margarita.s@phkp.ru

Пишите! 

Мы ждем ваших 

отзывов и предложений: 

, г. Иркутск, 

ул. Партизанская, . 

Электронный адрес: 

Margarita.s@phkp.ru

Хотите стать

партнером 

акций 
«Комсомолки»? 

Хотите еще 
больше акций 
и скидок? 
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Окончание.  
Начало на < стр. 1.

- Я не знаю, что говорить. Я боюсь 
камер, журналистов, всех, - хрупкая 
39-летняя Аурелия Дундук действи-
тельно выглядит затравленно. Но слез 
нет, видимо, на них уже не хватает 
сил. - Один хороший момент есть во 
всей этой истории. Я наконец-то уви-
дела своих детей…

ПОЗНАКОМИЛИСЬ НА ОСТАНОВКЕ
До той трагической пятницы, 27 ию-

ля, когда девчонки буквально изреше-
тили своего отца кухонным ножом, 
Аурелия не жила с ними в квартире на 
Алтуфьевском шоссе почти три года.

- Я поддерживала связь с девочками 
через их школьных подруг, через род-
ственниц - Мишиных сестер. Они от-
вечали на мои звонки и СМС. Я спра-
шивала, как дети, а меня уверяли: «Все 
хорошо. Он их не обижает, хорошо к 
ним относится, балует даже. Учатся». 

- Вы вообще не виделись? 
- Всего пару раз. За ними же постоян-

ный контроль был. Арсен (родной пле-
мянник убитого. - Авт.) по поручению 
Миши каждый шаг их отслеживал. Но 
иногда, когда отца не было дома, де-
вочки шли как будто с собакой гулять, 
а сами ко мне. И мы у моей подруги в 
соседнем доме увидимся, обнимемся. 
«Как дела, девочки?» - «Все хорошо». 
Быстренько-быстренько - и убежали, 
чтобы он не узнал. Если бы они мне 
только сказали, что там творится, я бы 
что-нибудь придумала!.. А я была уве-
рена, что все наладилось с моим ухо-
дом, - может, раньше я его раздражала, 
а теперь меня нет и все нормально.

- Когда вы вместе жили, он детей бил? 
Приставал к ним? 

- Нет, такого не было. Все мне до-
ставалось. За его сестру, за маму, за 
Арсена… Все они много лет жили в 
той двушке вместе с нами. Кто что не 
так делал, он на мне срывался. По-
лотенце не так висит, прошла не так, 
чай не тот… Мы прожили с ним 20 лет. 
Познакомились, мне было 17, ему 34. 
Он умел красиво говорить, а я моло-
дая была... 

ПЯТЬ ЛЕТ  
НЕ ВыхОдИЛА НА уЛИцу

- Аурелия, когда он начал вас бить? 
- Да почти сразу, как я к нему пе-

реехала. Первый раз, помню, когда 
Сереже (старший сын. - Авт.) было во-
семь месяцев. Праздник какой-то до-
ма, я в нарядном платье, хотела к маме 
пойти. А он при всех как даст мне по 
лицу вдруг и душит: «Ты из этого дома 
больше никуда не выйдешь, поняла?» 
Все видели - сестры его, мама. После 
этого я не выходила на улицу лет пять. 
Младшей Марии был годик, когда он 
более-менее начал меня выпускать. С 
детьми гуляли его сестры иногда, в ма-
газин и садик тоже они ходили. А еще 
он хотел, чтобы я каждый год рожала...

У нас дома были пистолеты, вин-
товки. Он стрелял прямо в квартире, 
у нас все стены были в отверстиях от 
пуль. Сколько раз он угрожал убить нас 
всех: «Я вас в лес вывезу, грохну там, и 
никто не найдет!» За меня только дядя 

его всегда заступался, а потом он умер. 
И сестра Нелли жалела. Им всем тоже 
доставалось. Арсену он как-то ногу 
прострелил... 

МНОГОдЕТНыЙ 
ОТЕц-ОдИНОЧКА

- Когда его родня от вас съехала?
- Лет десять назад. Вдесятером тя-

жело в двушке: я, Миша, дети, две его 
сестры и мать. Они поселились рядом. 
Миша еще одну квартиру как много-
детный отец получил.

- Почему он, вы ведь тоже многодет-
ная мать? 

- Я неофициальная его жена, мы не 
расписывались - только венчались. 
Сам он все оформлял. Во всех инстан-
циях значился, как отец-одиночка. 
Врал всем всегда, что я бросила детей 
и ушла. А меня туда не пускал, да и 
документов у меня не было сначала. 
Я же из Молдовы.

- Вы в полицию обращались? 

- Конечно. Много раз. И мама моя 
ходила. И в кризисные центры эти. У 
брата моего, он тоже в Москве, есть 
заявления, что Михаил им убийством 
угрожал, приезжал с оружием к их до-
му. Меня искал, когда я сбегала. Орал: 
«Я тебя убью и всю семью твою вы-
режу». А из полиции приходили от-
писки. Ему все с рук сходило. Я много 
раз сбегала, пряталась. Он всегда меня 
находил. Один раз даже в отделении 
полиции меня избил и домой увез. 

СыН СКИТАЛСЯ ПО ПОдЪЕЗдАМ
- Как вы ушли три года назад?
- Он сам меня выгнал. В тот послед-

ний раз он бил меня, бил, а потом при-
ставил пистолет к виску. Думала, все 
уже. А он сказал: «Если ты хочешь 
остаться живой, не доводи меня до 
греха. Уходи прямо сейчас». Я спро-
сила: а как же девочки? «Девочки со 
мной останутся, им тут лучше. А ты 
что можешь им дать?». Я собрала де-
тей, говорю: если скажете, я останусь. 
Скажете - уйду, захотите - сбежим все 
вместе. Они меня успокоили: мама, 
уходи, наладишь жизнь - и мы к тебе 
придем. Мне некуда было их забирать. 
А он их любил, как мне казалось...

- А где был ваш старший сын Сережа? 
- Он уже на тот момент полтора года 

с нами не жил. Отец его выгнал в 16 лет 
и не пускал на порог. Он его с самого 
рождения невзлюбил. Мишина мать 
почему-то считала, что Сережа нагу-
лянный. Сын ютился по друзьям, по 
знакомым. Я помогала, деньги пере-
давала, еду. Было такое, что и в подъ-
езде он сидел зимой, грелся. Я ждала, 
когда муж уснет, пускала Сережу в 
квартиру. У нас диван был большой, 
с днищем, туда он прятался и спал. А 
под утро уходил. Один раз муж заме-
тил, избил нас, сказал: еще раз увижу - 
убью обоих. 

- А где сейчас сын? 
- С другом квартиру снимает. Я, ког-

да из дома ушла, родня отправила ме-
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Аурелия познакомилась с Хачатуряном, когда ей было 17, а ему - 
34. Вскоре они поженились и родился их первый ребенок - сын.

Татьяна ВЛАДИМИРСКАЯ 
(«КП» - Молдова»)

На столе в приднестровской 
квартире, в которой живет ба-
бушка (по маме) трех сестер Ха-
чатурян, - корвалол и валерьянка. 
61-летняя Лариса Тодика впервые 
рассказывает о кошмаре, в кото-
ром ее семья живет уже 20 лет...

В начале 90-х, взяв Аурелию, 
которая тогда была в 9-м классе, 
она уехала из Молдавии в Мо-
скву. Работала на рынке. Управ-
ляться за прилавком Ларисе по-
могала дочка.

- С ее будущим мужем Михаи-
лом мы познакомились в 1996 
году. Аурике тогда было 17 лет. 
Мы после работы стояли на ав-
тобусной остановке. Проезжа-
ет мимо «Мерседес». Хачатурян 
мою дочь пальцем поманил. А 

я ему: «Давай проезжай!». Но 
он начал просить: «Ну пожалуй-
ста». Я говорю: «Ладно, я так 
устала, что только языком могу 
шевелить, поедем». Дочка села 
спереди, я - сзади. Михаил хва-
стался, что он большой человек.

- И что, вошел к вам в до-
верие?

- Да нет. Он мне с самого на-
чала не нравился. Поэтому это я 
виновата во всем! Я не запретила 
им общение. А как-то я вошла в 
ванную и увидела, что Аурелия 
округлилась. Я начала дрожать, 
девочке 17 лет и заберемене-
ла! Потом спустя какое-то вре-
мя дочь мне рассказывала, что 
Хачатурян ее взял силой.

- И родился Сережа…
- Да, Михаил их забрал в свой 

«табун». В квартиру, где жила 
вся его родня.

- И как складывалась там 
жизнь?

- Жизнь?! Мучения! Михаил не 
разрешал делать аборты, чтобы 
получить квартиру! Аурике дали 
жилплощадь за детей, а он офор-
мил на себя! Они так и не рас-
писались, только обвенчались.

- А кем работал Михаил?
- Бандитом был настоящим. 

Торговал оружием, наркотика-
ми. Я лично видела, как он пере-
давал наркотики! Кстати, сам он 
наркотики не употреблял, не пил. 
Всегда себя берег!

- Почему Хачатурян в шко-
лу девочек не пускал?

- Чтобы учителя синяков не 
увидели. Мои внучки очень та-
лантливые певицы. Их даже Яна 
Рудковская хотела взять в шоу-
бизнес. Но Михаил не разрешил, 
а старшую, Кристину, забрал из 
медицинского, якобы чтобы ре-
бята не приставали.

- Многих смущает, что ваши 
внучки не пытались бежать 
от этого ужаса...

- Михаил говорил, что убьет 
маму. Девочки много лет видели, 
как он над ней издевался. И по-
нимали, что он не шутит.

- Вы обращались куда-то, 
когда вашу дочь избивали?

- Да, я обращалась к участко-
вым. У меня есть даже бумаги. 
Но в полиции говорили, что не 
могут ничего сделать. 

Мать трех сестер, убивших отца за издевательства:

        Он приставил мне пистолет   к виску 
        и сказал: «Не доводи   до греха»

дОСЛОВНО Бабушка сестер хачатурян:
Михаил пригрозил моим внучкам, что убьет 
их мать, если они попытаются сбежать

Лариса Тодика говорит, 
что жаловалась 

на зятя и в полицию, 
и в прокуратуру. 

Но никто не хотел 
с ним связываться.
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ня в Молдавию. Психика расшатана, 
истерики, я не знала, как жить даль-
ше. Без детей тяжело. Потом в Москву 
вернулась, поближе к ним. Устроилась 
продавцом, сняла квартиру. Сережа 
был у меня несколько дней. А потом 
пропал. Оказывается, Михаил узнал, 
что он со мной, затащил в машину и 
собирался в лес везти, чтобы застре-
лить. Сереже удалось убежать. Может, 
сейчас сын ко мне переедет.

«МАМОЧКА, ТЫ С НАМИ»
- Вы знали о том, что девочки про-

пускают школу?
- Он и раньше, когда я еще дома 

была, не любил на уроки отпускать. 
Считал, что это развлечение: там же 
подружки, друзья. Но я все равно до-
бивалась, хоть и через побои. Он с ве-
чера командует: «Завтра в школу ни-
кто не идет!» Но я их утром разбужу 
тихонько: «Идите!» - «Как? Папа же 
запретил!» - «Идите, идите». А потом 
он просыпался и бил меня.

- Кто вам сообщил о случившемся? 
- Сын позвонил: «Мама, там что-то 

с девочками. Кто-то умер». Я на такси 
примчалась. Там уже полицейские бы-

ли. Все в крови. Я ничего не понима-
ла, что происходит, все как в тумане. 
Девочки меня обняли: «Мамочка, ты 
с нами. Ты с нами». Как думаете, их 
надолго посадят?..

Подготовила  
Дина КАРПИЦКАЯ.

громкое дело

Алексей ИВАНОВ

Друг семьи рассказал, 
почему тирану годами 
все сходило с рук.

- Ходили разговоры, что Хачатурян - вор 
в законе, но скорее его можно назвать 
смотрящим от воров (уголовный автори-
тет, который отвечает за ситуацию в от-
дельных районах города), - рассказывает 
близкий друг родного сына Хачатуряна - 
Сергея, который был вхож в их семью. 
Даже после гибели Михаила говорить 
о нем соглашаются лишь анонимно - уж 
больно опасным был при жизни. - Многие 
жители Алтуфьева знают его «Лексус».

В нем Хачатурян и проводил «рабочий 
день». К нему постоянно подходили люди. 
Не знаю, что там было: дань собирал, 
раздавал поручения или что-то еще. Еще 
одной его задачей была помощь сидель-
цам  - «греть зону», так это называется. 
То есть он передавал туда деньги, какие-
то вещи.

«СТРЕЛЯЙ СЕБЕ 
В НОГУ»

- Сына Сергея он как-то 
заставил играть в русскую 
рулетку - это когда в револь-
вер заряжаешь один патрон, 
крутишь барабан, и там уж: 
выстрелит  - не выстрелит. 
Правда, разрешил не в голо-
ву целиться, а в ногу. Слава 
богу, тогда Сереге повезло.

- Говорят, ему раз в ме-
сяц поступает денежный 
перевод из США. От кого?

- История еще из девяно-
стых. Прикрыл друга в бандит-
ской разборке. Тот с тех пор 
поклялся его до конца сво-
их дней благодарить. Нужно 
знать его. Где-то десять лет 
назад мать взяла в охапку их 
четверых детей и бежала. На-

писала заявление в полицию на него. И 
что вы думаете? Полицейские их сдали 
самому Михаилу. Связи среди силовиков 
у него были.

- Пока нет никакой реакции от стар-
шего родного сына Михаила Хачату-
ряна - Сергея...

- Он опустошен, плакал в день убийства. 
Отец к нему очень плохо относился. И 
Серега так и не понял: ненавидел или 
пытался сделать из него мужчину.

ДЕВОЧКИ ЗАНИМАЛИ  
ДЕНЬГИ НА ЕДУ

Все сестры Хачатурян активно отве-
чали в сети. Изучение онлайн-дневника, 
который они вели, позволяет взглянуть на 
частную жизнь сестер ближе. На первый 
взгляд все не слишком благостно - вуль-
гарная лексика, разговоры о вписках и 
тусовках, откровенные фото. Не слишком 
они похожи на овечек, забитых отцом. Но 
если вчитаться, за бравадой видна жизнь 
обычного подростка. Девочки писали, что 
практически не пьют, хранят девствен-
ность. И самыми близкими людьми на-
зывали только друг друга.

- Когда отец был в городе, сестры Хача-
турян редко выходили из дома, - говорит 
наш источник. - А когда он уезжал в Изра-
иль, вырубали камеры в подъезде и звали 
к себе в гости самых близких друзей. Но 
все были готовы к тому, что отец может в 
любой момент вернуться и нужно срочно 
убегать из квартиры.

- Действительно отец давал им по 
50 - 60 тысяч в месяц на расходы?

- Нет. Телефоны у них были хорошие, 
квартира обставленная. Но они постоянно 
занимали у друзей денег даже на еду.

ТЕМ ВРЕМЕНЕМ
Сестрам Хачатурян следователь «выписал» одну из самых тяжелых 

статей в УК: «умышленное убийство группой лиц по предварительному 
сговору». Максимальное наказание по ней - пожизненное заключение, 
но обычно женщинам дают до 20 лет за решеткой. Если суд признает 
девушек виновными, то для 17-летней Марии, скорее всего, срок будет 
меньше, чем для ее совершеннолетних сестер. Кстати, в ходатайстве об 
аресте нет ни слова о том, что девочки подвергались систематическому 
насилию со стороны отца, в том числе и сексуальному.

КСТАТИ

Женщину не пускают 
в квартиру

Аурелия хотела забрать из квартиры 
вещи дочек, чтобы передать им в СИЗО. 
Туда мы отправились вместе с членом 
ОНК Иваном Мельниковым и адвокатом 
Алексеем Паршиным, представляющим 
интересы одной из девушек. У квартиры 
нас встретили родственники покойного, 
которые выносили какие-то сумки.

- Ты сюда никогда больше не зайдешь, 
поняла? - кричал Аурелии племянник по-
гибшего Арсен.  - Мне по фигу, что тут 
прописана! Вещи им? Обойдутся!

А какой-то высокий седой армянин угро-
жающе добавил:

- Тут еще четвертый был, ты хочешь, 
чтобы и его нашли?! Пошла отсюда…

 ■ шТРИхИ К пОРТРЕТУ

Смотрящий от воров в законе 
и любитель русской рулетки

Видео с камер 
наблюдения 
в подъезде, 

где был убит 
хачатурян, а также рассказ 

адвоката сестер о перспективах 
дела - на сайте kp.ru
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Аурелия Дундук рассказала 
о своем браке в прямом 

эфире Радио «Комсомольская 
правда» (fm.kp.ru).

Мать трех сестер, убивших отца за издевательства:

        Он приставил мне пистолет   к виску 
        и сказал: «Не доводи   до греха»

O
k.

ru

Ангелина, Кристина и Мария Хачатурян могут 
получить за убийство отца-садиста до 20 лет.



Региональная

Юлия УЛЫБИНА

Отсчет времени на 
месте будущего объекта 
запустили губернатор 
Приангарья и замминистра 
здравоохранения России.

На территории Восточно-Сибир-
ского онкологического центра состо-
ялось торжественное мероприятие, 
посвященное старту реализации кон-
цессионного соглашения по строи-
тельству радиологического корпуса с 
ПЭТ-центром. Губернатор Иркутской 
области Сергей Левченко, генераль-
ный директор «Русатом Хэлскеа» Денис 
Чередниченко, заместитель министра 
здравоохранения Российской Федера-
ции Олег Салагай и глава минздрава 
региона Олег Ярошенко нажали кноп-
ку запуска отсчета времени. Виктория 
Дворниченко, главный врач Иркутского 
областного онкологического диспансе-
ра, уверена, что сказать заветное сло-
во «пуск» строителям удастся раньше 
заявленного срока. Объект должны 
возвести менее чем за 3 года.

КОНЦЕССИОННОЕ СОГЛАШЕНИЕ 
НА 15 ЛЕТ

Напомним, что вопрос строитель-
ства радиологического корпуса на 
базе действующего онкологическо-
го диспансера обсуждался в феврале 
2018 года на встрече Президента Рос-
сии Владимира Путина и губернатора 
Иркутской области Сергея Левченко. 
Тогда была достигнута договорен-
ность о привлечении на эти цели фе-
дерального финансирования.

- Строительство корпуса задумыва-
лось давно, и сейчас мы приступаем 
к реализации этих планов, - отметил 
глава Приангарья Сергей Левченко. 
- Для успешного лечения важно во-
время обнаружить болезнь. Но также 
важны современное оборудование и 
новые технологии. В Иркутский об-
ластной онкологический диспансер 
приезжают люди из разных регионов 
Сибири и Дальнего Востока. На се-
годняшний день это один из круп-
нейших объектов здравоохранения 
в России. Уверен, что с завершением 

возведения нового корпуса у нас про-
изойдет настоящий переворот в меди-
цине. При этом важно, чтобы жители 
нашего региона активно пользова-
лись предоставляемыми медицински-
ми услугами, регулярно проходили 
профилактические осмотры, ведь все 
мы знаем, что лучше предупредить 
болезнь, чем лечить.

Стоимость нового радиологиче-
ского корпуса составит более 5 млрд 
рублей. Строиться он будет в рамках 
государственно-частного партнер-
ства. В этих целях в июне этого года 
между правительством Иркутской 
области и АО «Русатом Хэлскеа» было 
подписано концессионное соглаше-

ние, рассчитанное на 15 лет (3 года 
- строительство, 12 лет - эксплуата-
ция). Частные инвестиции в проект 
составят 2,7 млрд рублей, бюджетные 
средства - 2,4 млрд рублей. 

- Мы договорились с Минздравом 
России о том, что средства, которые 
область вложит в онкологический 
центр, примерно наполовину будут 
компенсированы финансированием 
оборудования для других медицин-
ских учреждений региона, - сказал 
Сергей Левченко.

Как сообщил генеральный дирек-
тор «Русатом Хэлскеа» Денис Черед-
ниченко, радиологический корпус ос-
настят по последнему слову техники.

- Там откроется радиотерапевти-
ческое отделение на 120 коек, опе-
рационный блок, отделения ядерной 
медицины, топометрии, медицин-
ской физики и инженерии. Также 
планируется учебно-методическое 
отделение, где врачи будут получать 
новые знания. Общая площадь здания 
составит 21 280 м2. Запустить объ-
ект предполагалось к III кварталу  
2022 года, но мы это сделаем гораздо 
раньше, - заявил он.

Олег Салагай, заместитель мини-
стра здравоохранения Российской 
Федерации, подчеркнул, что значение 
этого проекта как для региона¸ так и 
для всей страны сложно переоценить.

- Президент России Владимир  
Путин определил онкологию как 
один из приоритетов здравоохране-
ния, - напомнил он. - Сегодня тысячи 
людей нуждаются в высококвалифи-
цированной медицинской помощи с 
применением радиологических ме-
тодов. Именно на решение данного 
вопроса направлен проект по строи-
тельству радиологического корпуса. 
Примечательно, что он реализуется 
в рамках государственно-частного 
партнерства. Эта традиция - решать 
проблемы здравоохранения совмест-
но с бизнесом - имеет очень глубо-
кие корни. Еще в XVIII - XIX веках 
иркутские промышленники и купцы 
очень активно участвовали в развитии 
медицины, строили больницы. По-
этому объект, который сейчас начи-
нает строиться, безусловно, является 
хорошим продолжением тех традиций 
и той культуры участия общества в 
решении важных и насущных задач. 
Нельзя не сказать и о том, какую роль 
сыграет этот проект в жизни иркут-
ских врачей. Онкологи перейдут на 
совершенно новый технологический 
и квалификационный уровень.

Моя Иркутская  
область В Иркутске начинается 

строительство радиологического 
корпуса онкоцентра

Старт проекту дан.

В Иркутском областном 
онкодиспансере проходит конференция 

«Японская школа онкологии».
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БЕСПРЕЦЕДЕНТНЫЕ ВЛИВАНИЯ 
В МЕДИЦИНУ

Кстати, для работы в радиологии 
привлекут высококвалифицирован-
ных специалистов. Подготовка и  
обучение кадров будут проводиться 
в соответствии с квалификационны-
ми требованиями и международными 
стандартами. В процессе обучения 
персонала планируется задействовать, 
в том числе, иностранных специа-
листов. Также возможно проведение 
стажировок в лучших клиниках мира.

Министр здравоохранения Иркут-
ской области Олег Ярошенко под-
черкнул, что в XXI веке пациенты 
должны получать современные и ка-
чественные медицинские услуги не-
зависимо от своего места жительства.

- Строительство радиологического 
корпуса позволит приблизить онко-
логическую медицинскую помощь к 
самым современным мировым стан-
дартам, - отметил министр. - Еже-
годно в онкодиспансере проходят 
лечение более 24 тыс. пациентов, 
свыше тысячи из них - жители со-
седних регионов. Уверен, что с раз-
витием онкоцентра его помощь ста-
нет еще доступнее, своевременнее и 
качественнее.

Олег Ярошенко также напомнил, 
что за последние 3 года из бюджета 
Иркутской области на капитальный 
ремонт и строительство медицинских 

учреждений было направлено более 
3 млрд рублей.

- Это беспрецедентные вливания в 
сферу медицины, которые ощущают 
и врачи, и пациенты, - сказал он.

После торжественной церемонии, 
символизирующей старт строитель-
ства, в онкоцентре открылась ежегод-
ная конференция «Японская школа 
онкологии». В ее работе принимают 
участие врачи ультразвуковой и эн-
доскопической диагностики, хирур-
ги Сибирского федерального округа 
и Дальнего Востока, специалисты 
Национального онкологического 
центра (Япония), Международного 
госпиталя святого Луки города То-
кио (Япония).

- В 2018-м, который объявлен в 
России Годом онкологии, абсолют-
ным приоритетом отечественного 
здравоохранения является лечение 
злокачественных опухолей, - обра-
тился к участникам мероприятия гу-
бернатор Сергей Левченко. - Более 
того, Президент России Владимир 
Путин представил масштабную про-
грамму по борьбе с онкозаболевани-
ями. Одна из ее целей - ранняя диа-
гностика таких болезней. Для этого 
нужны не только хорошо оборудо-
ванные центры и диспансеры, но и 
высококвалифицированные кадры, 
постоянно повышающие уровень 
своих знаний. И «Японская школа 

онкологии», которая в очередной раз 
открылась на базе областного онко-
диспансера, предоставляет медикам 
такую возможность. Уверен, что каж-
дая из таких конференций помогает 
спасать человеческие жизни.

Замминистра Минздрава России 
Олег Салагай отметил, что уже бо-
лее 12 лет российские и японские 
онкологи собираются на Иркутской 
земле, чтобы обменяться опытом и 
знаниями по самым актуальным во-
просам лечения рака.

- За последние годы в Приангарье 
стали более своевременно выявлять 
онкологические заболевания, сни-
зилась летальность, - констатировал 
он. - Вклад врачей-онкологов в эти 
достижения неоспорим. Уверен, что 
«Японская школа онкологии» станет 
важным шагом в решении стоящих 
перед нами задач. Но это еще и шаг 
к взаимопониманию. Наш земляк 
Валентин Распутин когда-то сказал: 
«Чтобы понимать, не нужно много 
слов. Нужно много слов для того, 
чтобы не понимали». А известный 
японский государственный деятель 
и писатель Ямамото Цунэтомо гово-
рил, что удовлетворяться достигну-
тым уровнем понимания нехорошо. 
Поэтому я всех призываю не удов-
летворяться достигнутым и ставить 
новые задачи.

В рамках конференции в Иркут-
ском областном онкологическом 
диспансере пройдут лекции, диа-
гностические и операционные ма-
стер-классы; состоится совещание по 
открытию на базе Иркутского госу-
дарственного университета россий-
ско-японского факультета для под-
готовки кадров в области генетики, 
биологии, биохимии, медицинской 
физики, специалистов для работы 
на позитронно-эмиссионных томо-
графах.

В завершение официальной части 
мероприятия замминистра Минздрава 
России Олег Салагай отметил, что для 
него как для иркутянина Иркутская 
область всегда была и остается лучшей, 
но стремиться всегда есть к чему.

- Здравоохранение региона разви-
вается. Сложности есть, но они по-
следовательно разрешаются, и это 
дает уверенность в том, что в ближай-
шее время все проблемные вопросы 
будут решены и медицина выйдет на 
качественно новый уровень, - под-
черкнул он.

Радиологический корпус с 
ПЭТ-центром планируется ос-
настить современной медицин-
ской техникой, позволяющей не 
только выявлять онкологические 
заболевания на ранней стадии, 
но и оказывать высокоэффектив-
ную терапевтическую помощь, 
что в комплексе существенно 
сократит смертность и повысит 
качество жизни онкологических 
больных.

В новом радиологическом кор-
пусе предполагается разместить 
широкий спектр оборудования, 
необходимого для интеропера-
ционной лучевой терапии, бра-

хитерапии, радиомодификации 
и топометрии. Также планиру-
ется установить пять линейных 
ускорителей электронов, один из 
которых будет обладать расши-
ренным функционалом для сте-
реотаксической радиохирургии. 
Кроме того, предполагается ос-
нащение радиологического кор-
пуса двумя компьютерными то-
мографами, двумя установками 
ядерной магнитно-резонансной 
томографии для топометрии и 
дозиметрических исследований. 
Проектом предусмотрены также 
гамма-камера и радиоизотопная 
лаборатория.

Центр позитронно-эмисси-
онной томографии будет ос-
нащен высокоэнергетическим 
циклотроном, модулями синте-
за радиофармпрепаратов на 

основе 18F, 11C и 13N, дву-
мя ПЭТ/КТ-сканерами. ПЭТ/КТ 
является самым современным 
методом диагностики онколо-
гических заболеваний и сер-

дечно-сосудистых патологий.  
Полученная диагностическая ин-
формация будет использовать-
ся при планировании лучевой 
терапии.

 ■ КСТАТИ

Новый корпус онкодиспансера оснастят 
современным оборудованием
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НАША СПРАВКА

Олег Олегович САЛАГАЙ, заместитель ми-
нистра здравоохранения России. Родился 
1983 году в г. Иркутске.

В 2005 году с отличием окончил Иркутский 
государственный медицинский университет 
по специальности «стоматология» (квалифи-
кация «врач»).

В 2006 году с отличием окончил Академию 
труда и социальных отношений по специ-
альности «юриспруденция» (квалификация 
«юрист»).

В 2010 году с отличием окончил Диплома-
тическую академию МИД России (квалифика-
ция - «специалист в области международных 
отношений со знанием иностранного языка»).

В 2011 году получил степень магистра ев-
ропейского права в МГИМО МИД России.

В 2005 - 2007 годах находился на препо-
давательской работе в Иркутском государ-
ственном медицинском университете, был 
руководителем представительства ИГМУ в 
Монголии.

В 2007 - 2011 годах по результатам конкур-
са в Минздравсоцразвития России замещал 
должности ведущего специалиста-эксперта, 
главного специалиста-эксперта, консультанта, 
заместителя начальника, начальника отдела 
специальных вопросов медицинского права 
правового департамента.

2011 - 2012 годы - заместитель директо-
ра Департамента инновационной политики и 
науки Минздравсоцразвития России, куриро-
вавший международные и правовые вопросы 
инновационного развития.

С июня 2012 года - заместитель директора 
Департамента международного сотрудниче-
ства и связей с общественностью Минздрава 
России - пресс-секретарь министерства.

С июля 2015 года - директор Департамента 
общественного здоровья и коммуникаций 
Минздрава России.

В марте 2018 года назначен заместителем 
министра здравоохранения РФ.

Сергей Левченко: 
- Уверен, что с завершением 
возведения нового корпуса 

у нас произойдет настоящий 
переворот в медицине.

Олег Салагай: - Здравоохранение 
региона развивается.
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Алина ЧЕРНОВА,
Петр СИМОНОВ

После 33 лет совместной 
жизни семейный союз 
Петросяна и Степаненко 
распался со скандалом.

Как подтвердили «Комсо-
молке» в Хамовническом су-
де Москвы, 72-летний зна-
менитый юморист Евгений 
Петросян и его жена, 65-лет-
няя Елена Степаненко, теперь 
противоборствующие сторо-
ны в суде. Иск о разводе и раз-
деле имущества подала Елена 
Григорьевна, Евгений Вага-
нович выступает ответчиком.

История с распадом се-
мейного и творческого дуэта 
возникает уже не впервые. 
Новость, что они решили 
расстаться огорчила верных 
зрителей «Кривого зерка-
ла» еще в 2008 году, но они 
по-прежнему выступали на 
одной сцене и жили в одном 
доме, правда, в разных квар-
тирах, ссылаясь на то, что так 
удобно. В 2011 году разговоры 
об их разводе поползли вновь, 
но тогда и Петросян, и Сте-
паненко смеялись, называя 

сведения об их расставании 
глупой шуткой. Сегодня им 
уже не до смеха.

Выпускница ГИТИСа Еле-
на Степаненко пришла на 
пробы в труппу Театра миниа-
тюр, который создавал Евге-
ний Ваганович, понравилась 

и осталась. Через какое-то 
время вспыхнул служебный 
роман - оба были несвободны, 
но Елена развелась с мужем, 
пианистом Александром Ва-
сильевым, а Петросян ушел 
от третьей жены Людмилы. В 
1985 году они поженились. Их 

семейная жизнь была долгой 
- 33 года, но вот безоблачной 
ее не назвать, особенно в по-
следнее время. Поэтому но-
вость о том, что Степаненко 
и Петросян больше не вместе, 
не стала открытием для дру-
зей пары.

- Почему вы считаете, что 
это невеселая новость? - иро-
нично воспринял наш тра-
гический тон постоянный 
участник «Петросян-шоу» 
куплетист Михаил Вашуков. - 
Теперь каждый останется при 
своем имуществе. Что пло-
хого?

- Поклонники привыкли к 
союзу Петросян - Степаненко 
в жизни и на сцене...

- Отвыкнут. Ничего страш-
ного. А то, что тридцать лет 
прожили... люди подольше 
живут и расходятся. Они сде-
лали такой выбор, захотели 
начать жить заново.

- А в каком расположении ду-
ха Евгений Ваганович?

- Все нормально. Мы на 
днях прилетели с ним из Сочи, 
выступали там на «Юморине». 
И Степаненко там была.

- Они сохранили дружеские 
отношения?

- Конечно. Нормально об-
щаются.

- Говорят, что Евгений Вага-
нович готовится снова связать 
себя узами брака с 29-летней 
Татьяной Брухуновой, его по-
мощницей?

- Подождите, он еще ничего 
не поделил со Степаненко, а 
вы говорите, что он уже к но-
вому браку готовится.

- А как вам Татьяна?
- Толковая, пробивная, ра-

ботает энергично. За всем сле-
дит, в курсе всего творчества 
Евгения Вагановича. Вообще 
хорошие девчонки его окру-
жают. Я пришел в офис - там 
одни симпатичные, молодые 
и пока без претензий на иму-
щество.

Мария РЕМИЗОВА

Юморист собирался 
договориться, 
поделив 
при разводе 
все поровну, но его 
жена пошла в суд.

В суде интересы народного артиста 
РСФСР Евгения Петросяна представляет 
известный адвокат Сергей Жорин. Ему 
«КП» и задала вопросы, которые волнуют 
зрителей, привыкших, что пара Петросян 
- Степаненко - образец семейного и твор-
ческого союза.

- Сергей, состоялся ли уже развод 
Евгения Петросяна и Елены Степа-
ненко? Или пока речь идет только о 
разделе имущества?

- Елена Степаненко подала иск о раз-
воде и разделе имущества. Она, на мой 
взгляд, поступает не очень логично. Во-
первых, мало кто знает, но уже около 15 
лет они не ведут совместного хозяйства 
и не живут как муж и жена. В какой-то 
момент Степаненко предложила разделить 
имущество. Евгений Ваганович был не 
против. И когда он ко мне обратился, то 
сказал: «Сергей, у меня простая ситуация. 
Нам с Еленой нужно все поделить поровну, 
как прописано в законе». Мы подготовили 
соответствующие документы, но, к моему 
удивлению, Степаненко не согласилась, 
она считает, что ей должна принадлежать 
большая часть имущества.

Все прекрасно понимают, что основ-
ным источником дохода является Евгений 
Ваганович. Все-таки Елена Григорьев-

на  - маленькая тележка, прицепленная к 
большому локомотиву. Так называемый ком-
плимент от шеф-повара. Евгений Ваганович 
повел себя порядочно, предложив поделить 
все поровну, мало того, предложил, чтобы 
она сама выбрала ту половину, которая ее 
устроит. Таких благородных мужчин редко 
встретишь. Странно, что Елена Григорьевна 
поступила с ним достаточно вероломно. В 
тот момент, когда обсуждалось досудебное 
соглашение (кстати, мы были против того, 
чтобы это предавать огласке  - все-таки 
это творческие люди, а не скандальные 
персоны), мы договорились вместе встре-
титься 4 июня, чтобы все подробно обсу-
дить. Степаненко сначала согласилась, 
но за час до встречи написала, что у нее 
болит голова и она не сможет приехать. А 
потом мы узнаем, что за несколько дней 
до этого она уже подала иск в суд, но 
не говорила об этом. Причем в качестве 
адреса направления корреспонденции она 
указала ту квартиру, где проживает сама, 
а не реальный адрес Евгения Вагановича. 
Возможно, она рассчитывала, что Петро-
сян не узнает об этом иске и ей удастся 
по-тихому все поделить.

- Евгений Ваганович хочет сохранить 
с ней хорошие отношения?

- Конечно. Весь репертуар, с которым 
она выступает, это же Петросян ей на-
писал. Он и дальше хотел ей помогать. 
Для чего было обострять ситуацию - мы 
так и не поняли.

- А Елена Григорьевна как-то объ-
ясняет, почему она хочет больше по-
ловины имущества?

- Ее позиция: «Ты - мужчина, ты должен 
мне все оставить, взять зубную щетку и 
уйти!» Евгений Ваганович ей говорит: «По-
слушайте, Елена Григорьевна, мы взрослые 
люди, половина имущества - это достаточно 
большие деньги!»

Им придется поделить много предметов 
антиквариата. Елена считает, что все 
должно отойти ей. Хотя именно Евге-
ний Ваганович  - коллекционер. На мой 

взгляд, Степаненко специально привле-
кает внимание, чтобы напомнить людям 
о себе.

- Большая сумма на кону?
- Экспертная оценка имущества пока не 

проводилась, но это очень крупная сумма.
- Сейчас говорят о сумме в 1,5 мил-

лиарда рублей и около десятка квар-
тир?

- Детали не буду озвучивать, но вы близ-
ки к истине. Их имущество очень прилич-
ное. Получив половину, Елена Григорьевна 
может не работать до конца своих дней 
и чувствовать себя очень комфортно. Но 
она почему-то хочет забрать себе большую 
часть. Почему? Это лучше выяснить у нее.

ОТ РЕДАКЦИИ: Елена Степаненко и ее 
адвокат до сих пор не комментируют си-
туацию по разводу и разделу имущества.

Адвокат Сергей ЖОРИН:
Супруга хочет отсудить у Петросяна 
большую часть имущества
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Кто будет смеяться последним - 
65-летняя Елена Степаненко 

или 72-летний Евгений Петросян, - решит суд.

 ■ ИЗ ПЕРВЫХ УСТ

Друг звезд «Кривого зеркала» Михаил ВАШУКОВ - 
об их разводе:

Сначала Евгений Ваганович 
поделит все с Еленой Степаненко,
а потом будет думать о другой

А В ЭТО ВРЕМЯ
Артист подал встречный иск

В нем Евгений Ваганович просит суд разделить все имущество поровну. По словам его 
адвоката Сергея Жорина, иск Степаненко показался ему весьма странным. Помимо того 
что Елена Григорьевна претендует на большую часть нажитого в браке, «в шапке документа 
они просят расторгнуть брак и разделить имущество, но в описательной части слишком 
увлекаются разделом имущества и забывают о расторжении брака», - пояснил Жорин.

- Говорят, что Евгений Вага-

БЫВШИЕ
Брак Евгения Петросяна и 

Елены Степаненко стал самым 
долгим в жизни юмориста - 33 
года. До этого он женился 
трижды: 

 ✓ на младшей сестре балери-
ны Викторины Кригер, от этого 
союза родилась его единствен-
ная дочь Викторина, 

 ✓ потом был короткий брак с 
дочерью прославленного тено-
ра Ивана Козловского Анной 

 ✓ и третий семейный союз - с 
искусствоведом Людмилой.

Совсем недавно чета 
торговала дисками 

«Семейные радости».
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Петр СИМОНОВ

Какую недвижимость 
«нашутил» Евгений Вага-
нович за 54 года на сцене.

Что придется делить в суде 
Евгению Петросяну и Елене 
Степаненко:

✓ Две квартиры пло-
щадью 92 и 138,7 кв. м 
в одном доме в Сеченовском 
переулке в центре Москвы - 
приблизительная рыночная 
стоимость 100 миллионов 
рублей.

✓ Квартира площадью 
34 кв. м на Ростовской на-
бережной в центре столи-
цы  - примерная стоимость 
11 миллионов рублей.

✓ Квартира площа-
дью 36 кв. м в Большом 
Кондратьевском переулке в 
центре Москвы - примерная 
стоимость 10 миллионов 
рублей.

✓ Квартира площадью 
516 квадратов в 1-м Зача-

тьевском переулке в центре 
Москвы  - примерная стои-
мость 600 - 700 миллио-
нов рублей.

✓ Дом в подмосков-
ном поселке «Жаворон-
ки»: 4  этажа, площадь 
380 кв. м, участок земли 
в 30 соток - примерная стои-
мость 150 - 160 миллионов 
рублей.

✓ Пять машино-мест - об-
щая цена около 20 миллио-
нов рублей.

Если сложить стоимость 
всей недвижимости, принад-
лежащей чете юмористов, вы-
рисовывается солидная сумма 
в 900 миллионов - 1 мил-
лиард рублей.

Но самая большая страсть 
юмориста - коллекция анти-
квариата и редких книг. В 
его квартире и офисе встре-
чаются подлинные шедевры 
русской живописи и библио-
графические редкости.

В общем, есть за что по-
бороться.

знаменитостей
■■ ИЩИТЕ■ЖЕНЩИНУ? КОШЕЛЕК

В■активе■у пары■как■минимум■
5 квартир,■загородный■дом■■
и■5■машино-мест

Алина ЧЕРНОВА

Татьяну■Брухунову■
поклонники■
«Кривого■зеркала»■
считают■истинной■
причиной■
развода■пары.

Для многих поклонников 
Евгения Петросяна и Елены 
Степаненко развод не стал 
новостью. Как оказалось, 
они давно подозревали, что 
рядом с 72-летним мэтром 
эстрады появилась новая да-
ма - его директор 29-летняя 
Татьяна Брухунова.

Татьяна - выпускница Мос-
ковского государственного 
университета культуры и ис-
кусства (МГУКИ), по обра-
зованию она арт-менеджер. 
Приехала в столицу из Тулы, 
еще до переезда в Москву 
состояла в фан-клубе пев-
ца Авраама Руссо, вместе с 
другими поклонниками вела 
его фан-сайт. Потом увле-
клась юмористическим шоу 
«Кривое зеркало». На фанат-
ских сайтах этого проекта 
можно встретить фотоот-
четы Татьяны с концертов 
юмористов.

Судя по всему, в это же 
время девушка стала поклон-
ницей и самого Евгения Пе-
тросяна. Поначалу общение 
народного артиста РСФСР 
и Татьяны проходило через 
тогдашнюю помощницу Пе-
тросяна Ирину. Брухунова 
собирала вопросы от фа-

натов Петросяна и просила 
помощницу Евгения Вагано-
вича устроить ей встречу с 
кумиром. Видимо, на этих 
фан-встречах и состоялось 
знакомство Татьяны с Евге-
нием Вагановичем.

Затем новая ступень - Бру-
хунова становится админи-
стратором сайта Елены Сте-
паненко.

- Помню, как она сюсюка-
ла со Степаненко, когда вела 
только ее сайт. А Степаненко 
ей была нужна как трамплин 
для достижения цели. Как 
змея вползла к ней в дове-
рие,  - говорит поклонница 
«Кривого зеркала» Алла.

Так и получилось - очень 
быстро Татьяна стала вести 
сайт самого Петросяна. По 
словам фанатов артиста, в 
2013 году его все чаще ста-
ли видеть с Татьяной - она 
неотступно была рядом с ним 
на гастролях, сопровождала 
на деловых встречах.

Татьяну Брухунову уже на-
градили прозвищем «вторая 
Виталина», ведь, как и Ар-
мен Джигарханян, Евгений 
Петросян в 2014 году назна-
чил помощницу художествен-
ным руководителем своего 
«Театра миниатюр».

- Не понимаю, почему вы 
всех собак спустили на Та-
тьяну Брухунову? Очень эф-
фектная девушка. Она мне 
показалась милой и внима-
тельной. Вела себя учтиво.

А потом поклонники Пе-
тросяна начали отмечать, 

что Татьяна сильно измени-
лась, попав в его близкое 
окружение. Внешне она 
стала практически копией 
молодой Елены Степаненко. 
Плюс еще деталь - Брухуно-
ва все чаще демонстрирует 
в соцсетях свой новый рос-
кошный гардероб: шикар-
ные шубы, сумки от Dior  
(261 500 рублей), Louis 
Vuitton (за 82 500 рублей), 
Chanel (352 тысячи рублей).

С недавних пор Евгения 
Вагановича с помощницей 
стали видеть вместе и не 
только на официальных ме-
роприятиях. Так, в этом го-
ду пара была замечена на 
одном из спектаклей Студии 
театрального искусства Сер-
гея Женовача.

Петросян и Татьяна  - ча-
стые гости в бутике дизай-
нера Бэллы Потемкиной. 
Оттуда юморист и его по-
мощница всегда уходят с 
большими пакетами, за-
полненными женскими на-
рядами.
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29-летняя Татьяна Брухунова, помощница 
Евгения Петросяна, очень похожа на жену юмориста 

Елену Степаненко в молодости (на фото справа). 

29-летняя помощница 
юмориста сначала 
работала у его жены

Видео■■
и еще■
больше■

подробностей -■на■сайте

Надо отметить, что Евгений Петросян - один из самых 
долгоиграющих артистов на нашей сцене. Выступать он начал 
еще в 1964 году - стал конферансье в оркестре под руко-
водством Леонида Утесова. Затем служил в Москонцерте. С 
каждым годом его популярность только росла. Юмор - дело 
вкуса, но надо отдать ему должное: армия его поклонников 
только увеличивалась, особенно с тех пор, как его телепере-
дачи «Смехопанорама», «Кривое зеркало», «Петросян-шоу» 
стали регулярно транслировать центральные телеканалы.

Народный артист РСФСР - один из самых высокоопла-
чиваемых юмористов страны. Он получает не только со-
лидное вознаграждение за руководство телепередачами, 
но и активно гастролирует по стране с концертами - его 
гонорар за сольное выступление в 8 тысяч долларов не 
меняется уже много лет.fa
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■■ КОГДА■ВЕРСТАЛСЯ■НОМЕР

«Неприкосновенность■личной■жизни»:■
Cуд■о■разделе■миллиардного■
имущества■закрыли■от■прессы
Юлия ХОЖАТЕЛЕВА

В зале заседаний журналистов бы-
ло больше, чем в крупной редакции. 
Теперь не будет ни одного.

Вчера Евгений Ваганович и Елена Григо-
рьевна начали выяснять отношения в суде. 
В первую очередь материальные. Ведь от 
брака Петросяна и Степаненко, по словам 
окружения, давно остался только штамп 
в паспорте, который рано или поздно за-
менит новый, о его расторжении.

По словам защитника интересов Петро-
сяна, большую часть имущества супруги 
приобрели именно в течение последних 
15 лет, то есть когда уже не жили вместе.

- Если бы Евгений Ваганович хотел при-
менить какие-то фокусы, мы бы убрали 
15 лет совместной жизни, и от этого бы 
выиграл Петросян,  - объясняет Сергей 
Жорин, адвокат юмориста. - Но первое, 
что он сказал, когда ко мне обратился: 
«Никаких схем. Жмем руки, продолжаем 
работать, и у меня никаких претензий нет».

- Они продолжаю сотрудничать?
- В данный момент нет. Потому что есть 

иск и внимание СМИ. Кто сделал этот 
вброс (утечку информации о суде. - Ред.)? 
Иск подали месяц назад, прошло уже одно 
заседание, все было тихо, и вдруг нака-
нуне сегодняшнего процесса появляются 
публикации. С чего бы?

- Вы подозреваете, что в распро-
странении информации участвовала 
Елена Степаненко?

- Подозреваю. Происходит то, что и обе-
щала противоположная сторона, мол, если 
мы не согласимся на их условия, то будет 
скандал... Задача была решить вопрос 
тихо и цивилизованно. И сейчас стоит. 
Мы готовы в любой момент сесть за стол 
переговоров и поделить все. Но вокруг нее 
есть люди, которые говорят: «Елена, мы 
все заберем у Петросяна», и она им верит.

- Почему тогда Евгений Ваганович 
пошел на это?

- Они знакомы с 1979 года. Это без-
граничное доверие к Елене.

Во время суда обе стороны пожелали, 
чтобы заседания проходили в закрытом 
режиме ввиду неприкосновенности личной 
жизни сторон. Судья ходатайства удо-
влетворила.

Кто прав, кто виноват? Обсудим  
в «Женском клубе» на Радио «КП». 

Слушайте с 12.05 (мск).

FM.KP.
RU
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Оставьте свой анекдот
на сайте kp.ru в рубрике 

«Анекдоты»!

- Ты уже нашел свое ме-
сто в жизни?

- Да, первый ряд прези-
диума, серединка.

✱  ✱  ✱
Времена меняются: 

машина теперь необ-
ходимость, а дети ро-
скошь.

✱  ✱  ✱
Мужик покупает колбасу 

в магазине и читает анно-
тацию: «Не содержит сои».

- Вот гады! Они даже сою 
туда класть перестали…

✱  ✱  ✱
«Делу время, потехе 

час», - подумал Петро-
вич в 2 часа ночи. От-
ключил перфоратор и 
включил караоке.

✱  ✱  ✱
Основная роль мизинца 

на ноге - убедиться, что вся 
мебель в доме на месте.

✱  ✱  ✱
- Знаете, я изобрел 

новый способ разбога-
теть!

- Знаю, но у меня вы 
уже занимали.

✱  ✱  ✱
- Ну и чего вы расстались-

то? Причина какая? 
- Ложь. 
- А именно? 
- Я ее спросил: «Тебе са-

хар в кофе положить?», а 
она ответила: «Ложь».

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 5. Реали-
зация за наличные. 8. Какой реги-
он Океании волновал воображе-
ние Тура Хейердала? 9. Выстрел 
из «Катюши». 10. За депортацию 
крымских татар в 1944 году от-
вечал народный ... внутренних 
дел СССР. 12. Кто согласился 
сниматься в «Вирусе любви» из-
за возможности спеть? 16. Наша 
поэтесса, купившая себе каста-
ньеты в осаждаемом фашистами 
Мадриде. 17. Приставка к оленю. 
18. Шерстяной шлем у индейцев. 
20. «У кого карман полнее, для 
того и ... правее». 21. Успокои-
тельный ... из аптеки. 22. «Один 
недуг на двоих» у Петра Великого 
с Наполеоном Бонапартом. 26. 
Кто в 1942 году обнаружил До-
лину гейзеров на Камчатке? 27. 
Джеймс Бонд наших дней. 28. 
Какой певице принадлежал тот 
самый вагон, где начался роман 
Иосифа Сталина с Надеждой 
Аллилуевой? 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Пушкин-
ское стихотворение «Зимняя ...». 
2. Звезда «Большого зимнего тре-
угольника». 3. Какой пес «принес 
в зубах» деньги и мировую славу 
Эрику Найту? 4. Какой цветок 
запечатлел на своих таитянских 
полотнах Поль Гоген? 6. «Связи в 
верхах». 7. «Самое гиблое место» 
на болоте. 9. «Дымилась роща 
под горою, и вместе с ней го-
рел ...». 11. Мэтр детективного 
жанра, последовательно боров-
шийся с коммунизмом. 12. «Ну, 
а ... городничего улыбалась для 
приличия». 13. Криминальный 
визит. 14. «Тайная ...» известна 
проводнику. 15. Беспричинная 
... 19. Орхидея, поставляющая 
пряность. 20. Кого Фридрих 
Ницше называл не иначе как 
«гениальной русской»? 23. Что 
стало символом сельских про-
летариев? 24. Древние индейцы 
«мексиканского производства». 
25. Загородная недвижимость.

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 5. Сбыт. 8. 
Полинезия. 9. Залп. 10. Комиссариат. 12. Данст. 16. Бар-
то. 17. Рога. 18. Чульо. 20. Суд. 21. Препарат. 22. Астма. 
26. Устинова. 27. Крейг. 28. Вяльцева. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. 
Дорога. 2. Сириус. 3. Лесси. 4. Тиаре. 6. Блат. 7. Топь. 9. 
Закат. 11. Стаут. 12. Дочка. 13. Налет. 14. Тропа. 15. Агрес-
сия. 19. Ваниль. 20. Саломе. 23. Серп. 24. Майя. 25. Дача.
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Звоните нам!

(495) 777-02-82
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Комментирует стилист-имиджмейкер 
Вика МАЙОРОВА:

- Крупная вертикальная полоска визуально 
вытягивает силуэт и за счет этого делает фигуру 

еще изящнее. 

Письма с фото 
присылайте 
по адресу: 
«Комсомольская 
правда», Старый Петровско-
Разумовский проезд, 
д. 1/23, стр. 1, Москва, 
127287. 
На конверте напишите: 
«Мисс купальник «КП». 
Или на e-mail: miss@kp.ru
Голосуйте за понравившуюся 
вам участницу на нашем 
сайте kp.ru в разделе 
«Будь стильной с «КП»!»

Анастасия ТИШКИНА, 
21 год, Магнитогорск:

- Я 6 лет посвятила модельному агентству 
«Краса Магнитки». За это время завоевала 

немало титулов вице-мисс на городском 
конкурсе. Оканчиваю Магнитогорский 

медицинский колледж по специальности 
«фельдшер». Окончила курсы косметолога. 

Увлекаюсь танцами и спортом. Обожаю 
путешествовать, ведь путешествия наполняют 

нашу жизнь новыми положительными эмоциями. 
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Адрес местонахождения: г. Иркутск, ул. Партизанская, 75. Для писем: 664009, г. Иркутск, а/я 194.
ТЕЛЕФОНЫ: репортерская группа - (3952) 208-008; 

рекламная служба - (3952) 208-004, 208-979;
отдел распространения и продвижения - (3952) 208-770.
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      ночью            днем

Прогноз по го ды на завтра, 8 августа

Иркутск +9…+11  +23…+25

Бодайбо +13…+15  +19…+21

Братск +10…+12  +18…+20

Ербогачен +5…+7  +15…+17

Тайшет +9…+11  +23…+25

Усть-Илимск +7…+9 +17…+19

Давление 719 мм рт. ст.
(норма для августа - 716)
Относительная влажность 
воздуха 69%
(норма для августа - 78%)
Ветер юго-восточный, 6 - 7 м/с   
Восход - 05.33            Луна
Закат - 20.42            убывает


